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Имя доярки совхоза «Фи- 
лимоновский» Зои Евдокимов
ны Засиленковой хорошо «зна
ют в Асиновском районе. Из 
года в год она добивается вы
соких надоев. неоднократно 
выходила победителем социа
листического соревнования. За 
ударный труд Зоя Евдокимов
на награждена орденом «Знак 
Почета».

Фото Е. Лисицына.

В цехе ремонта тракторов Зырянского отделения 
«Сельхозтехники» отлично трудятся слесари-сборщики 
В. Татаренко и М. Горбатых. Качество сборки у них 
всегда высокое.

НА СНИМКЕ: В. Татаренко (слева)* н М. Горбатых.
Фото В. Казанцева.

К О М С О М О Л Ь С К А Я
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

Вчера в Томске состоялась XVI областная комсомоль
ская конференция. С отчетным докладом обкома ВЛКСМ  
выступил первый секретарь обкома В. Шуварнков. Уча
стники конференции заслушали также отчет ревизионной 
комиссии и информацию о "работе штаба «Комсомольско
го прожектора».

В прениях по отчетам выступили: первый секретарь 
Томского горкома комсомола В. Авскж, первый секре
тарь Томского райкома ВЛК СМ  А. Черняйкин, бригадир 
комсомольско-молодежной бригады строительного управ
ления №  1 треста «Томскпромстрой» Ю. Русаков, се
кретарь комитета комсомола политехнического института 
Ю. Юрьев, секретарь комитета ВЛК СМ  Ингузетского 
леспромхоза Верхнекетского района Л. Смирнова, брига
дир комсомольско-молодежной бригады завода режущих 
инструментов В. Черепанов, доярка совхоза имени Ле
нина Асиновского района Н. Бритенкова, старшая пио
нервожатая Молчановской средней школы И. Булахова, 
первый секретарь Александровского райкома комсомола 
Е. Дмитриев, редактор газеты «Молодой ленинец» 
А. Липская, старший продавец магазина №  15 Томского 
горпромторга В. Батикова, старший научный сотрудник 
Института оптики атмосферы Сибирского отделения Ака
демии наук СССР В. Фомин, секретарь ; комсомольской 
Организации военного1 кооабля Тихоокеанского флота 
«Томский комсомолец» А. Томилов, учащийся Пудин- 
ской средней школы Парабельскоро района П. Васильев.

В заключение на конференции выступил с речью пер
вый секретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

В работе областной комсомольской конференции при
няли участие второй секретарь обкома КПСС А. Е. Вы
соцкий, секретари обкома партии А. И. Бортников. П. Я. 
Слезко, А. Г. Мельников, член бюро обкома КПС,С. за
ведующий отделом организационно-партийной 'работы 
Е. А. Вологдин.

конференция избрала областной комитет ВЛКСМ , об
ластную ревизионную комиссию и делегатов на XVII 
съезд ВЛКСМ .

Состоялся пленум обкома ВЛК СМ  нового состава. Пер
вым секретарем обкома комсомола избран В. С. Шува- 
риков, вторым секретарем —  Ю. М. Сажнев, секретаря
ми —  И. М. Точеное, Т. Ф. Демешева.

(Подробный отчет о конференции будет опубликован в 
одном из ближайших нбмеров газеты).
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I СЕМЕЙНЫЙ 
• РЕКОРД

В совхозе «Петровский» 
на интенсивном откорме на
ходится 190 бычков. Ухажи
вают за ними А. С. Бобино- 
вич и В. Д. Галкин. Январь 
нынешнего года принес им 
большой успех. Первый полу
чил среднесуточные привесы- 
каждого животного по 866 
граммов, а второй —  по 766.

В совхозе имени Свердло
ва на выращивании телят от 
25-дневного возраста до 
6 месяцев заняты супруги 
А. И. и Л. 3. Руссо п их 
дочь Люда. Несмотря на то, 

4 что помещение, в котором Со

держатся телята, старое, в 
январе закрепленный за 
семьей молодняк прибавлял 
в весе по 1.005 граммов в 
сутки. Это самый высокий 
показатель в районе на вы
ращивании телят.

Н. С АСЬК О В.
Кривошеинский ррйон.

ПРАВИЛО БЕЗ 

ИСКЛЮЧЕНИЯ
Хорошо начали четвертый 

год пятилетки телятницы 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС. Ежесуточные приве
сы телят до 6-месячного воз
раста в среднем по хозяйству 
в январе составили 900 
граммов. Несколько лет уха

живают за животными М. К. 
Шершнева и 3. И. Воротни
кова и ежегодно добиваются 
хороших привесов. Не был 
исключением и прошедший 
январь: среднесуточные при
весы каждого теленка в их 
группах составили соотвёт- 
ственно 1.324 и 1.009 грам
мов. Это лучшие результа
ты в районе.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

РОСТ -  БОЛЕЕ 
ЧЕМ ВДВОЕ

Подведены итоги социали
стического соревнования 
среди свиноводческих ферм 
Шегарского района. Первое
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место присуждено коллекти
ву Федораевской фермы 
хоза «Ш егарский», которую 
возглавляет бригадир А. П. 
Куцанова. Эта ферма вы
шла победителем по резуль
татам 1973 года, хорошо на
чала и 4-й год пятилетки. В  
январе план производства 
мяса выполнен на 117, про
дажи его государству —  на 
160 процентов. По сравне
нию с январем 1973 года 
продажа свинины увеличи
лась более чем вдвое. Сред
несуточный привес по ферме 
оказался лучшим в районе—  
307 граммов.

В. БУМ АЖ К И Н .
Шегарский район.

СОРЕВНОВАНИЕ
МАСТЕРОВ
ОТКО РМ А

Определяющими в живот
новодстве сегодня явля
ются интенсивные факторы, 
прежде всего хорошо органи
зованное воспроизводство и 
интенсивный откорм скота.
Многие совхозы и колхозы
воспользовались благоприят
ными условиями нынешней зи
мовки с первых дней для уве
личения производства и про
дажи государству животновод
ческой продукции. Возросли 
надои, весовые и мясные кон
диции реализуемого скота.
Создана основа дальнейшего 
роста, ритмичного выполнения 
плана в течение года. Вклю
чившись во Всесоюзное со
ревнование рэббтников сель
ского хозяйства, многие кол
лективы взяли на себя повы
шенные обязательства. Социа
листическое соревнование тем 
и отличается, что оно вовле
кает трудящихся в массовый 
поиск резервов, мобилизует 
на ударные дела.

Организованно проходит зи
мовка скота в Бакчар- 
ском районе. В хозяйствах 
увеличилось поголовье скота, 
больше по сравнению с 1972 
годом продано государству 
мяса и молока. В соревнова
нии с соседним, Чаинским 
районом взят, ориентир на 
налаживание в каждом хозяй
стве интенсивного выращива
ния и откорма крупного рога
того скота. В результате бак: 
чарцы несколько улучшили 
качественные показатели. Сов
хозы имени Калинина, «Си
бирь», «Чернышевский» сда
ют скот весом от 360 до 415 
килограммов, 90 процентов— 
высшей и средней категория
ми упитанности. В январе на 
мясокомбинат поступил в ос-

В Ы Ш Е  П Р И В Е С Ы *  
М ЕН ЬШ Е З А Т Р А Т

этому он содержится здесь 
вдвое дольше, чем должно 
быть при интенсивном режи
ме. Животные получают не- 
сдобренные, необогащенные 
корма. Нередки перебои в 
кормлении. Концентраты
скармливаются в сухом виде.

I
новном скот весом свыше 400 
килограммов.

Однако в сравнении с 1972 
годом цифры, показывающие 
качественную сторону дела, 
выглядят не столь впечатляю
ще. За прошлый год средний 
сдаточный вес скота на 20 
килограммов ниже, меньше 
произведено мяса на единицу 
маточного поголовья. Послед
ний показатель наиболее объ
ективно отражает работу в 
животноводстве — от органи
зации воспроизводства стада 
и сохранности молодняка до 
реализации продукции.

В среднем от 100 коров по
лучено на одного теленка 
меньше, чем в предыдущем 
году. Из-за того, что допуска
ется падеж, нет надлежащего 
ухода за молодняком млад
шего возраста, подрывается 
основа интенсивного произ
водства мяса. Часть молодня: 
на — и немалая — сдается на 
мясокомбинат по категории 
низкой упитанности, на чем 
район потерял за прошедший 
год примерно 170 тонн мяса. 
Нарушается технология откор
ма.

До последнего времени в 
совхозах «Парбигский», «Гал- 
кинский», откормсовхозе «Се
верный» скот не был рассор
тирован, не везде содержался 
на привязи, корм выдавался 
без учета возраста и упитан
ности животных. Только без
ответственностью руководи
телей совхоза «Парбигский» 
можно объяснить тот факт, 
что здесь, имея новую волов
ню, получают самые низкие 
показатели на откорме. В 
совхозе «Галкинский» ферма 
расположена, что называется, 
под боком у руководителей и

специалистов хозяйства, но 
они проходят мимо серьезных 
недостатков в ее работе. 
Здесь не работает транспор
тер по удалению навоза, грязь 
и сырость, из-за чего в январе 
пало 14 телят.

Молчаковцы, как и бакчар- 
цы, не однажды бывали в 
совхозе «Коломинский» Чаин- 
екого района, где учились ор
ганизации интенсивного от
корма скота. Но в отличие от 
бакчарцев они ничему не на
учились, более того, забыли, 
растеряли собственный опыт. 
Животноводство в районе 
топчется на месте. Поголовье 
коров, например, даже сокра
тилось, снизился сдаточный 
вес скота.

Год назад здесь были хуже 
условия для откорма скота, а 
результаты выше. Не* проводи
лось «экспериментов», подоб
ных тому, что состоялся в сов
хозе «Молчановский». Здесь в 
расчете на пополнение маточ
ного стада выбраковали часть 
коров и отправили - на мясо
комбинат, а потом уже зоо
техники стали выяснять, стель
ны нетели или нестельны... В 
итоге — ни коров, ни телят.

В районе по существу одна 
площадка — в Тювинеком от
делении совхоза «Тунгусов- 
скнй», где ведется круглого
довой откорм скота. Интен
сивным его не назовешь, по
скольку здесь получают самые 
низкие в районе привесы. В 
декабре они составили . 360 
граммов при плане 500. Раци
он же гарантирует ежесуточ
ную прибавку в 600 граммов. 
В чем дело!

На откорм тювинцы ставят 
маловесный молодняк, весом 
210—220 килограммов, а по-

Нет даже простейших приспо
соблений для приготовления 
кормов.

Обо всем этом писала в 
середине января молчаное- 
ская районная газета «Знамя 
коммунизма». Но ответа от 
директора совхоза В. Н. Смо
лина и главного зоотехника 
Г. Н. Кузнецовой редакция 
пока не получила.

Исполком областного Сове
та депутатов трудящихся рас
смотрел вопрос об организа
ции интенсивного откорма 
Скота в хозяйствах Бакчарско- 
го и Молчансеского районов. 
Руководители этих районов, 
по-видимому, уже сделали 
для себя выводы. Но есть 
хозяйства и в других рай
онах, где допускаются боль
шие потери продукции, кор
мов. Райисполкомы, управле
ния сельского хозяйства, рай
онные объединения совхозов, 
сельские Советы должны взять 
работу ферм под повседнев
ный контроль. Важно создать 
на откормочных площадках 
депутатские группы и посты, 
укрепить коллективы, напра
вив туда механизаторов. И 
особое внимание—расходова
нию кормов, их приготовле
нию. Рационы должны быть 
сбалансированы по питатель
ным веществам.

Повышение продуктивности 
скота — задача не только зи
мовки. Нельзя забывать о пер
спективах, прежде всего о 
строительстве и реконструк
ции помещений для молодня
ка, кормоцехов. Животновод
ство было и остается ударным 
фронтом для всех тружеников 
села.

Уверенная заявка
В январе на страницах на

шей газеты выступили брига
дир водителей пассажирского 
автопредприятия № 1 А. Зав- 
городний и его коллега из ав
токолонны № 1975 бригадир 
В-. Смирнов. Взяв высокие обя
зательства на четвертый, опре
деляющий, они вызвали друг 
друга на соревнование. Сего
дня мы рассказываем об ито
гах работы бригады В. Смир
нова а январе.

Бригада Владимира
Смирнова одной из первых 
в нашей автоколонне приня
ла встречный план. Январь 
показал, что слово коллек-' 
тива не расходится с делом. 
Месячное задание выполне
но на 144,7 процента.

Не просто дался бригаде 
этот успех. Надо было ви
деть, как экономили время 
водители, сокращая простои 
на ремонте. Достаточно на- - 
звать такую цифру: режим 
работы каждого автомобиля 
превысил десять часов. Ре

монтом, регулировкой ма
шин занимались в основном 
после смены, в выходные 
дни. Коэффициент использо
вания парка превысил пла
новый и составил 0,693. По 
27 дней на линии отработа
ли бригадир В. Смирнов, 
О. Бабищев. 25 дней 
провел в рейсах профорг 
бригады Виктор Кузнецов. 
Снизилось количество по
рожних рейсов. В Каргасок, 
Колпашево, Усть-Бакчар и 
другие села отдаленных рай
онов автопоезда везли про
дукты, возвращались гру
женные пиломатериалом, 
мясом, рыбой.

Все водители бригады пе
ревыполнили месячные пла
ны. но нельзя не назвать 
тех, кто рнес наибольший 
вклад в успех коллектива. 
Наивысшую выработку дал 
бригадир Владимир Смир
нов —  он выполнил более 
двух месячных заданий. 
Пример бригадира оказался

заразительным. Две нормы 
дал Махмуд Абзалимов, не
многим уступили ему Вик
тор Кузнецов и Октябрин 
Бабищев.

Одним словом, бригада 
В. Смирнова сделала уве
ренную заявку на перевы
полнение своего встречного 
плана.

Нельзя не отметить, что 
инициатива бригады была 
поддержана в других кол
лективах, соревнующихся 
между собой. Как ни хороши 
результаты инициаторов, а 
некоторые другие бригады 
поработали, лучше- Бригада 
Тимофея Бабийовича на 53 
процента перекрыла месяч
ный план, к бригада Ивана 
Бахарева показала еще луч
ший результат —  155 про
центов январского задания.

Отличный трудовой наст
рой сохраняется в автоко
лонне и в феврале.

Н. КУРШИНА,
председатель месткома 

автоколонны № 1975.

ЦЕЛЬ: НИ ОДНОГО ОТСТАЮ Щ ЕГО

СДВИГ ПОКА НЕЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ
В нашей газете 25 ноября 1973 года была опуб

ликована корреспонденция «Корень неудач». В ней 
анализировалась неудовлетворительная работа уп
равления «Спецстрой» № 2 треста «Спецстрой- 
механизация».

В прошлом году управлением план по генподряду 
выполнен наполовину, а своими силами — на 45,6 
процента. Не выполнено также задание по росту 
производительности труда. Себестоимость строи
тельно-монтажных работ превысила плановую на 
314 тысяч рублей.

Как работает коллектив «Спецстроя» № 2 в но
вом году? С таким вопросом наш корреспондент 
обратился к начальнику управления Михаилу Гри
горьевичу РУТМАНУ. Вот что он рассказал:

—  В январе снова не вы
полнен план строительно- 
монтажных работ, хотя не
сколько и улучшена работа 
по сравнению с декабрем. 
Долг по генподряду соста
вил 58 тысяч рублей, в том 
числе своими силами —  38 
тысяч. Плохо работали ос
новные участки, занимаю
щиеся благоустройством, 
прокладкой инженерных ком
муникаций и устройством 
нулевых циклов.

Бригады были заняты на 
недоделках, то есть ликви
дировали «хвосты». Сказа
лась неудовлетворительная 
работа в прошлом году.

Территориальное управле
ние строительства и трест 
«Спецстроймехан и з а ц и я »  

оказали нам существенную 
помощь. Создан новый уча
сток по устройству нулевых 
циклов. Его коллектив вы
полнит строительно-монтаж
ных работ в этом году на 
700— 800 тысяч рублей. На 
участок направлены лучшие 
бригады и специалисты.

Предусмотрено значитель
но повысить уровень инже

нерной подготовки объек
тов. До сих пор она хрони
чески отставала, и это яви
лось одной из основных при
чин срыва плановых заданий. 
Во главе участков сейчас 
стоят опытные руководители, 
усилен производственный 
отдел управления. Докумен
тация в основном готовится 
своевременно, необходимо 
лишь оперативнее согласовы
вать ее с генподрядными и 
субподрядными организация
ми.

Думаем, что на работе по
ложительно скажется недель
но-суточное планирование, 
Линейный персонал и брига
диры почувствовали ответст
венность за выполнение гра
фиков.

Целеустремленнее стали 
решаться инженерные вопро
сы. Приведу такой пример. 
Внедрен новый метод бето
нирования без электропро
грева фундаментов. Бетон 
предварительно разогревает
ся в специальных банках со 
встроенными электродами. 
Экономятся' и время, и сред
ства.

В комплекс проводимых 
мер также входит улучшение 
бытовых условий. Изготовле
ны четыре комфортабельные 
бытовки. Нам выделен авто
бус для подвозки рабочих на 
дальние объекты.

К сожалению, многое зави
сит от позиции генподряд
чиков. Львиную долю работ 
мы выполняем для треста 
«Томскжилстрой», а также 
для домостроительного ком
бината. Тормозятся работы 
по вине генподрядчика на 
строительстве жилого
100-кваргирного дома по 
улице Чуйской. Нет доку
ментации на благоустрой
ство, не сданы площадки, 
нет и наряда-заказа. Словом, 
нет фронта работ. Спраши
вается, когда его предоста
вит «Томскжилстрой»? Ведь 
дом. должен сдаваться в пер
вом квартале.

Специфика работ в нашем 
управлении требует большо
го количества механизмов. 
На объектах заняты экска
ваторы, бульдозеры, мото- 
катки, краны, автогрейдеры 
и т. д., которые выделяет 
управление механизации 
треста «Спецстроймехани- 
зация». Нередко эта техни
ка простаивает: бывают за
держки с ремонтом, с за
правкой.

В четвертом, определяю
щем году пятилетки коллек
тиву «Спецстроя» предстоит 
выполнить напряженные за
дания.

Наш коллектив принял 
обязательство —  завершить 
план строительно-монтаж
ных работ к 28 декабря, 
значительно повысить про
изводительность труда.

— победителям
i

Н а г р а д ы
Совет Министров РС Ф С Р  

и ВЦСПС рассмотрели итоги 
Всероссийского социалисти
ческого соревнования авто
номных республик, краев, 
областей и автономных обла
стей за увеличение произ
водства и заготовок продук
тов животноводства и повы

шение продуктивности ско
та и птицы в 1973 году.

Победителями признаны: 
по Северо-Западной зоне —  
Ленинградская область, по 
Центральной —- Московская, 
по Волго-Вятской —  Киров
ская, по Центрально-Черно
земной —  Белгородская, по

Поволжской —  Башкирская 
А С С Р, по Северо-Кавказ
ской —  Дагестанская А С С Р , 
по Уральской —  Челябин
ская, по Дальневосточной —  
Сахалинская область, по Се
верной зоне —  Коми А С С Р  
и Якутская А С С Р . Им при

суждены Красные знамена 
Совета Министров РС Ф С Р  и 
ВЦ СПС и денежное премии.

Вторые места заняли: по
Центральной зоне —  Влади
мирская, Костромская и Ор
ловская области, по Волго- 
Вятской— Марийская АССР, 
по Поволжской —  Пензен
ская область, по Северо-Кав
казской —  Кабардино-Бал
карская А С С Р , по Уральской

зоне —  Удмуртская А С С Р  
и Курганская область, по 
Западно-Сибирской —  Тю
менская область,- по . Восточ
но-Сибирской —  Хакасская 
автономная область Красно
ярского края, по Дальнево
сточной —  Хабаровский 
край, по Северной зоне —  
Магаданская область. Они 
награждены денежными пре
миями.

(Корр. ТАСС).

О СОЗЫВЕ ЧЕТВЕРТОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

19 марта 1974 года в г. Томске созывается четвертая 
сессия областного Совета депутатов трудящихся четыр
надцатого созыва.

На рассмотрение сессии вносится вопрос «О  состоянии 
и мерах по дальнейшему развитию коммунального хозяй
ства и благоустройства городов и -населенных пунктов об
ласти».

ПОБЕДИЛИ
ТОМСКИЕ
НЕФТЯНИКИ

Н е д а в н о  г о с т я м и  к о л л е к 
т ива  Н Г Д У  « Т о м с к н е ф т ь »  

б ы л и  п р е д с т а в и т е л и  с о с е д 

н е г о  н е ф т е г а з о д о б ы в а ю щ е 
г о  у п р а в л е н и я  и з  Н и ж н е 
в а р т о в с к а  — « М е г и о н -
н е ф т ь ».

Были подведены итоги 
соревнования между двумя 
управлениями. Победите
лем за 1973 год признан 
коллектив НГДУ «Томск
нефть».

В составе делегации были 
и участники художествен
ной самодеятельности Ниж
невартовска. Они выступи
ли с концертами перед 
стрежевчанами на сцене 
Дома культуры «Нефтя
ник». Состоялась встреча 
баскетболистов СтреЖезого 
и Нижневартовска. Победи
ли стрежевчане. Встреча 
хоккеистов закончилась 
убедительной победой - го
стей.

О. ЛАЗАРЕВ.

АВТОРСКИЕ 
СВИДЕТЕЛЬСТВА -  
У Ч Е Н Ы М

Н а  д н я х  н а  з а с е д а н и и  
р е к т о р а т а  Т И А С У Р а  б ы л и  

в р у ч е н ы  а в т о р с к и е  с в и д е 

т ел ьст ва  г р у п п е  с о т р у д н и 
к о в  инст ит ут а.

Сотрудник кафедры те
левизионных устройств 
Н. И. Мищенко получил ав
торское свидетельство на 
изобретение, относящееся 
к системам прикладного те
левидения. Л. С. Прищепа 
и В. Г. Лиманец предложи
ли устройство для расчетов 
строк заданного формата 
при изготовлении перфо
лент программы управле
ния наборными автоматами.

Изобретение Ю. Н. Жу
кова «Магнитосопротизле- 
ние» может найти примене
ние при наблюдении на 
экранах специальных уст
ройств распределения маг
нитных полей в пространст
ве.

Авторские свидетельства 
вручены еще тринадцати 
сотрудникам ТИАСУРа.

И. ФЕДОРОВА.

ЗАВОД -  СЕЛУ
К о л л е к т и в  з а в о д а  « С и б -  

э л е к т р о м о т о р »  ш е ф ст в у е т  

н а д  с о в х о з а м и  «Б а т у р и н -  
с к и й »  и  « Т р у д о в и к »  Т о м 
с к о г о  р а й о н а .

На днях представители 
завода побывали в обоих 
хозяйствах и заключили до
говоры о соревновании на 
1974 год. Соревнование 
развернется и между цеха
ми завода, и отделениями 
совхозов. Два раза в год 
будут подводиться итоги. 
Многотиражная газета 
предприятия будет регу
лярно знакомить своих чи
тателей с жизнью и делами 
подшефных хозяйств, осве
щать ход соревнования.

Моторостроители окажут 
в этом году большую по
мощь сельским тружени
кам, Они обязались постро
ить коровник, откормоч
ник, реконструировать вен
тиляционную систему в 
овощехранилище, отремон
тировать электродвигатели 
и т. д. Многие рабочие за
вода получат профессию 
механизатора и примут уча
стие в проведении весенне
го сева и уборки урожая. 
Участники художественной 
самодеятельности выступят 
в сельских клубах с кон
цертами. Пройдут спортив
ные соревнования между 
командами завода и совхо
зов.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ИСПЫТАНИЯ 
ПРОШЛИ УСПЕШНО

Н а  к а ф е д р е  и н ф о р м а ц и 
о н н о -и з м е р и т е л ь н о й  т е х н и 

к и  п о л и т е х н и ч е с к о г о  и н ст и 
тута в ы п о л н е н  х о з я й с т в е н 
н ы й  д о г о в о р  с  Л е н и н г р а д 
с к и м  з а в о д о м  т у р б и н н ы х  
л о п а т о к . Р а з р а б о т а н  э л е к 

т р о м а гн и т н ы й  д е ф е к т о с к о п  
д л я  о б н а р у ж е н и я  б р а к а  в  
з а г о т о в к а х .

На этот прибор получено 
авторское свидетельство из 
Комитета по делам изобре
тений и открытий.

Заводские испытания 
прошли успешно. Дефекто
скоп внедрен в производ
ство.

Работа выполнялась в со
дружестве с НИИ электрон
ной интроскопии. Научный 
руководитель — доцент 
В. К. Жуков, ответственный 
исполнитель — аспирант 
Б. А. Добнер.

Р. ГОРСКАЯ.
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п о б е д и л и
СОЦИАЯ^сТИЧ ЕСКОГ0 
СОРЕ В  Н О  В  А  НИЯ |

Окончена смена. Несколь
ко минут тишины в цехе. И 
снова возникает в огромных 
пролетах тот особый рабо
чий шум. к которому даже 
за многие годы невозможно 
привыкнуть, —  волнует он 
заводского человека. Не
сколько минут тишины —  
словно фронтовая передыш
ка перед очередной, более 
мощной атакой. Солдату 
Геннадию Ивановичу Фарра- 
хову это сравнение по
нятно. Я  не оговорился, ска
зав «солдату». Конечно, 
Фаррахов давно уже сменил 
гимнастерку на спецовку, но 
и сейчас он иногда называет 
себя солдатом, только те
перь уж трудового фронта.

Смена мастера заканчи
вается официально, как и у 
всех рабочих, в одно время. 
Однако не было еще случая, 
чтобы Геннадий Иванович не 
задержался в цехе после ра
боты. Старший мастер —  
этим многое сказано. Нуж
но подвести итоги дня, про
верить и сдать оборудование 
сменному мастеру, посмот
реть, как начнется вторая

смена.
Как-то на собрании один 

из молодых рабочих позави
довал тому, что у Фаррахо- 
ва~на все 'хватает времени. 
Сам-то Геннадий Иванович 
как раз другого мнения. Он 
постоянно ощущает прямо- 
таки физическую нехватку 
времени. Вот, к примеру, се
годня. Как всегда, нужно 
поговорить с мастерами уча
стков, проанализировать 
прошедший день. Однако за
держиваться на заводе ни
как нельзя: сегодня занятия 
в вечернем университете 
марксизма-ленинизма. А  
ведь обещал еще к ребя
там в общежитие заглянуть. 
На днях партийное собра
ние, и Геннадию Ивановичу 
как заместителю секретаря 
партийного бюро нужно 
подготовиться к нему. По
ра собираться совету красно
го уголка цеха, бессменным 
председателем которого вот 
уже в течение нескольких 
лет является Геннадий Ива
нович.

Отделение Фаррахова по 
праву считается лучшим в

цехе прутковых автоматов. 
Не случайно Геннадий Ива
нович одним из первых на 
заводе был награжден знач
ком «Победитель социали
стического соревнования 
1973 года». А  быть лучшим 
в цехе, который постоянно 
удерживает первенство в за
водском соревновании, очень 
даже не просто.

—  В отделении моем в ос
новном молодые ребята, —  
говорит Геннадий Иванович. 
—  Как правило, выпускники

нашего профтехучилища. 
Мне интересно с ними рабо
тать. Каждый со своим ха
рактером, своими взглядами: 
на жизнь. И в то же время 
это люди в том возрасте, ко
гда они очень легко подда
ются более сильному влия
нию. На моих глазах, можно 
сказать, ежедневно форми
руются люди. Происходит 
становление молодых рабо
чих, их профессиональная и 
моральная закалка. Волей- 
неволей, а я являюсь непо
средственным участником 
этих ответственнейших про
цессов, И относиться к моло

дым рабочим должен с осо
бым вниманием.

Педагогического образова
ния Фаррахов не имеет. Но 
даром воспитателя наделен. 
И это не случайно. С детст
ва Геннадий Иванович сам 
чувствовал внимание и забо
ту старших товарищей. Свой 
путь он начинал в профтех
училище. робким новичком 
пришел впервые в цех. 
Именно мастер помог ему 
стать настоящим рабочим. 
Фаррахов помнит об этом, И

потому старается сделать 
все возможное, чтобы цех, 
рабочий коллектив стали 
Для молодых родными.

Геннадий Иванович тре
бователен к ним. Сле
дит, -чтобы каждый стро
го придерживался техно
логии, ревностно борется за 
дисциплину труда, не дает 
покоя тем, кто бросил шко
лу и не хочет продолжать 
свое образование.

На своем примере Генна
дий Иванович убедился: 
современному рабочему без 
образования нельзя. ’ Пом
нит, как после службы в ар-

В Р Е М Я ----
[ М А С Т Е Р Д

в в н я я в а в в в а а я н я и я и я а я я я я а я

СЕМИНАР
ПРОПАГАНДИСТОВ

вяявввввявявв
Плодотворное
сотрудничество

Около года в Томске дей
ствует опорный пункт Ака
демии общественных наук 
при ЦК КПСС, научные ра
ботники и аспиранты кото
рой изучают опыт партий
ных организаций, выступают 
с лекциями и докладами, 
проводят с. участием пар
тийного актива актуальные 
социологические исследова
ния, научно-практические и 
методические конференции.

На днях Томский горком 
КПСС провел совместно с 
кафедрой теории и методов 
идеологической работы Ака
демии семинар секретарей и 
заместителей секретарей 
партийных организаций про
мышленных предприятий и 
строительных организаций. 
Основная тема семинара —  
«Пути повышения эффек
тивности идейно-воспита
тельной работы в трудовых 
коллективах в свете требо
ваний X X IV  съезда К П СС».

На семинаре выступили 
первый секретарь горкома 
партии Ю. И. Литвинцев, 
заведующий Долгом полити
ческого просвещения И. П. 
Кириллов. Лекцию об уп
равлении идеологическим 
процессом прочитал доцент 
Академии общественных 
наук при ЦК КПСС Г. Т. 
Журавлев. Вопросам взаи
модействия идеологических 
средств в системе идейно
политической работы парт
организаций, эффективности 
идеологической работы в 
трудовом коллективе, пар
тийного руководства пе
чатью, сочетания воспита
тельных, экономических и 
административных мер в 
борьбе с антисоциальными 
явлениями посвятили свои 
выступления на семинаре 
аспиранты Академии М. А. 
Иволгин, Л. Н. Доброхотов, 
Д. Д. Джумаев, А, И. Яков
лев.

Опытом привлечения ру
ководящих и инженерно- 
технических работников к 
идейно-политическому вос
питанию трудящихся, повы
шения производственной и 
общественно - политической 
активности членов трудового' 
коллектива, организации 
разъяснительной работы в 
связи с Обращением ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу поделились секре
тари парткомов манометро
вого завода А . П. ПетиНен- 
ко, завола режущих инстру
ментов В. А. Коковихин, за
меститель секретаря партко
ма завода резиновой обуви 
М. А. Егорова.

Участники семинара про
явили большой интерес к ма
териалам проведенных кон
кретно-социологических ис
следований, оперативно об
работанных на вычислитель
ных центрах госуниверсите- 
та, политехнического инсти
тута и заводов города Том
ска при активной помощи 
комплексной научно-техни
ческой группы по А С У  при 
Томском обкоме КПСС, ка
федр теоретической кибер
нетики .университета, авто
матизированных систем уп
равления политехнического 
института.

В работе семинара при
нял мчастио секретарь обко
ма КПСС П. Я. Слезно.

М. АЛЕКСАНДРОВ.

ПО СЛЕДАМ 
« Сила традиции»

Под таким заголовком в 
«Красном знамени» 11 ян
варя 1974 года был опубли
кован материал рейда по 
проверке организации интен-, 
сивного откорма крупного 
рогатого скота в совхозах 
Томского района.

Факты, изложенные в ста
тье, подтвердились. Мате
риалы рейда обсуждены на 
заседании парткома совхоза 
«Октябрь», в тресте приго-

■ я я и и а в п в я в и а н в
В Доме политического 

просвещения обкома пар
тии состоялся семинар про
пагандистов школ коммуни
стического труда.

С докладом «Итоги вы
полнения народнохозяйст
венного плана и социалисти
ческих обязательств трудя
щимися Томска в 1973 году 
и задачи на 1974 год» вы
ступил первый секретарь 
горкома КПСС Ю. И. Лит
винцев.

Актуальным вопросам 
коммунистического воспита
ния трудящихся посвятил 
свое выступление профессор 
ТГУ  К. П. Ярошевский.

родных совхозов и на засе
дании бюро Томского райко
ма КПСС. На директора сов
хоза «Октябрь» Я. А. Лнщу- 
ка, главного зоотехника сов
хоза А . С. Одноколкрна за 
неудовлетворительную орга
низацию откорма скота нало
жены партийные взыскания.

Дирекция совхоза «О к
тябрь» приняла меры по 
устранению отмеченных не
достатков. В  Кудринском от
делении откормочные гурты 
переформированы в зависи
мости от возраста и весовых

На занятиях секций про
пагандисты прослушали лек
ции и методические реко
мендации по темам «Органи
зация социалистического 
.планирования», «Себестои
мость и цена продукции. 
Рентабельность предприя
тия».

Вопросам развития социа
листического соревнования,

категорий животных, уста
новлены новые рационы, 
обеспечивающие высокие 
среднесуточные привесы. В 
совхозе готовятся к перево- ! 
ду фермы интенсивного от- I 
корма на промышленную ос- 1 
нову. В  Кудринском отде
лении летом будет построен- 
скотный двор на 320 мест 
для круглогодового откорма 
скота.

Н. М АС ЛО В , 
директор Томского тре
ста пригородных совхо

зов.

распространения опыта и 
достижений передовых кол
лективов, новаторов произ
водства в определяющем го
ду девятой пятилетки было 
посвящено выступление за
ведующего отделом обл- 
совпрофа Г. И.-Сычева.

А. ТОЛБАНОВ, 
консультант Дома поли
тического просвещения.

П и с ь м а

из первичных

п а р т о р г а н и з а ц и й

Одной из важнейших 
предпосылок дальнейшего 
социально-политического и 
экономического развития на
шего общества является осу
ществление всеобщего сред
него образования. В Про
грамме КПСС, в постановле
ниях ЦК КПСС и Совета 
Министров С ССР «О  завер
шении перехода ко всеобще
му среднему образованию 
молодежи и дальнейшем 
развитии общеобразователь
ной школы» и «О б улучше
нии работы сельской сред
ней общеобразовательной 
школы» намечены конкрет
ные пути осуществления 
этой огромной работы.

Средняя общеобразова
тельная школа должна да
вать глубокие и прочные 
знания, готовить ребят к са
мостоятельному выбору про
фессии, улучшать и совер
шенствовать все формы и 
методы воспитания подра
стающего поколения. Веду
щая роль в практическом 
осуществлении этих задач 
принадлежит школьным 
партийным организациям, 
значимость которых особо 
возросла после предоставле
ния им права контроля дея
тельности администрации. 
Осуществлять партийный 
контроль в школе —  это 
значит контролировать в 
полном объеме выполнение 
директив партии и прави
тельства по дальнейшему 
развитию школьного дела в 
нашей стране.

Расскажу, что же кон
кретно сделано в связи с. 
этим, партийной организаци
ей нашей Первомайской 
средней школы. Секретарем 
парторганизации в школе я 
работаю с 1967 года. С того 
времени контингент учащих
ся почти не изменился. Все 
эти годы у нас занимаются 
30 классов. В 1967 году мы 
имели 93 процента успевае
мости. Большой нашей бе
дой были отсев учащихся и 
второгодничество. /-

Борьбу за улучшение ка
чества обучения и воспита
ния ребят начали с того, что 
на одном из партийных соб
раний обсудили вопрос об 
авангардной роли коммунн- 
ста-учителя. Все 15 наших 
коммунистов решили в сво
их классах ликгчдировать 
второгодничество, быть при
мером для всего педагогиче
ского коллектива.

Разговор о путях повы
шения успеваемости вели на 
открытых партийно-комсо
мольских собраниях, на за
седаниях педсовета и мето
дических секций —  матема
тики и физики, русского 
языка и литературы, секции 
классных руководителей. В

Коллектив 21-го цеха электролампового завода в ответ 
на Обращение ЦК КПСС решил сделать четвертый год 
пятилетки ударным. И  вот первый результат: план янва
ря выполнен на 101 процент. Сверх плана выпущено 
57.780 различных электроламп.

К концу минувшего года в цехе достигнут уровень про
изводительности труда, намеченный на 1974 год. В  этом 
большая заслуга коммунистов цеха, и в частности ремонт
ной бригады. Все заботы по техническому перевооруже
нию легли на ее плечи. Поддерживая бесперебойную ра
боту всего оборудования цеха, она параллельно ведет 
большую рационализаторскую работу.

Только за минувший год в цехе внедрено 35 крупных 
рационализаторских предложений. За счет механизации 
ручных операций высвободилось 14 человек.

Слесарь-ремонтник Э. Р. Виллерт —  опытный специа
лист своего дела. Он прекрасно знает все оборудование 
цеха. Может квалифицированно устранить любую неис
правность. Эрик Рудольфович —  активный рационализа
тор.

Фото В. Казанцева.

НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ТРУДОВЫЕ СВЕРШ ЕНИЯ-РОДИНЕ
Ханты-Мансийскому национальному округу

е н Др у ж б ы народов

мни пришел он на завод, в 
тот же самый цех и поразил
ся преобразованиям, которые 
произошли, за несколько лет. 
Нужно было срочно садить
ся за учебники. За пятый и 
шестой классы он сдал экза
мены экстерном. В вечер
нюю школу пришел уже се
миклассником. К тому вре
мени у него уже семья по
явилась, дети пошли...

—  Трудно было учиться, 
Геннадий Иванович?

—  Очень трудно. Но дело 
в том, что не учиться нель
зя. Алгебра и литератуоа, 
конечно, меня не научили 
правильнее затачивать ре
зец. Но, получив среднее об
разование, я почувствовал, 
что как-будто приподнялся. 
Шире кругозор стал. Да и 
требовательность к себе по
высилась.

Мастер Фаррахов образо
вание свое повышает посто
янно. Школа Мастеров, кур
сы повышения квалифика
ции, университет марксиз
ма-ленинизма —  везде Ген
надий Иванович занимается 
с большим удовольствием, 
увлеченно.

И хоть он говорит, что не 
хватает у него времени, од
нако, сделать-то успевает все. 
Так уж устроен деловой че
ловек: чем больше он дела
ет, тем сильнее крепнет уве
ренность, что может сделать 
еще больше. ч

П. ЛОГАШОВ, 
работник государствен
ного подшипникового 

завода № 5.

в р у ч е н  орд
Рядом с орденом Ленина 

на знамени Ханты-Мансий
ского национального округа 
прикреплен орден Дружбы 
народов.

На совместное заседание 
окружного комитета партии 
и окружного Совета депута
тов трудящихся собрались 
руководители партийных, со
ветских и общественных ор
ганизаций, передовики про
изводства. С огромным во
одушевлением был избран 
почетный президиум в соста
ве Политбюро ЦК КПСС во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

С приветственной речью к 
участникам заседания обра
тился йервый секретарь Тю
менского областного комите
та партии Г. П. Богомяков. 
По поручению Центрального 
Комитета партии, Советско
го правительства и лично 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева он тепло и сердечно

поздравил трудящихся окру
га с высокой наградой, поже
лал им новых успехов в пре
творении исторических ре
шений X X IV  съезда партии.

Ханты-Мансийский нацио
нальный округ сейчас —  это 
гигантская ударная стройка 
девятой пятилетки, основной 
нефтедобывающий район За
падной Сибири. На обновлен
ной земле растут города, 
прокладываются железнодо
рожные магистрали и транс
континентальные нефтепро
воды. Разведчики недр от
крыли на территории округа 
уникальные кладовые нефти, 
среди которых —  крупней
шее в стране Самотлорское 
месторождение.

Нынче труженикам округа 
предстоит добыть 109 мил
лионов тонн «черного золо
та», причем 2,2 миллиона 
тонн будет получено допол
нительно к заданию. К концу 
пятилетки добыча нефти до
стигнет 140 миллионов тонн.

На торжественном заседа

нии выступили первый секре
тарь окружного комитета 
партии. Герой Социалистиче
ского Труда В. В. Бахнлов, 
бригадир комплексной лесо
сечной бригады Советского 
леспромхоза Герой Социали
стического Труда Н. А. Коу- 
ров, заместитель председате
ля колхоза имени Фрунзе 
Л. Я. Федотов, начальник 
управления буровых работ 
Герой Социалистического 
Труда А. Г. ИСя-нгулов и 
другие. Они выразили сер
дечную благодарность ЦК 
КПСС. Президиуму Верхов- 
нрго Совета СССР, Совет
скому правительству, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву за высокую награду.

Участники торжественно
го заседания приняли при
ветственное письмо Цент
ральному Комитету КПСС, 
Президиуму. Верховного Со
вета С ССР и Совету Ми
нистров СССР.

(ТАСС ).
! Я ВI

Е. В. Шншова — препо
даватель химии Зырянской 
средней школы.

Двадцать два го да— ее пре
подавательский стаж. Проч
ные и глубокие знания полу
чили за это время сотни ее 
учеников. Евдокия Василь
евна ведет большую общест
венную работу. Она руко
водитель районной методи
ческой секции химиков и 
биологов, член группы на
родного контроля школы.

ИА СНИМКЕ: Е. В. Ши- 
шова проводит консульта
цию.

Фото В. Казанцева.

С е л ь с к а я  ш к о л а .  
П р о б л е м ы  и п о и с к и

подготовку обсуждаемых 
вопросов вовлекли боль
шинство членов коллектива. 
Специальные комиссии, воз
главляемые опытными учи
телями- коммунистами, про
анализировали состояние 
дел в наиболее неблагопо
лучных по успеваемости 
классах. Это помогло нам 
прежде всего преодолеть 
своеобразный психологиче
ский барьер в коллективе, 
вселить уверенность в том, 
что можно работать намно
го лучше.

Прошлый учебный год мы 
закончили с успеваемостью 
99,4 процента. Не снизили 
успеваемость и в нынешнем 
учебном полугодии. Сейчас 
у нас около 36 процентов 
ребят учатся на 4 и 5.

Теперь забота партийной 
организации и всего педаго
гического коллектива —  
полностью ликвидировать 
второгодничество. Для это
го у нас есть все условия. 
В канун нового учебного 
года мы получили от строи
телей новую просторную 
школу. Только в прошлом 
году на пополнение учебно
материальной базы израсхо
довали 37 тысяч рублей, б  
учебных кабинетах сейчас 
имеется 5 киноаппаратов, 
есть достаточное количество 
эпидиаскопов, фильмоско
пов, магнитофонов, проигры
вателей. Оборудован лин
гафонный кабинет для обу
чения детей иностранному 
языку.

Конечно, у нас сегодня 
еще нет таких кабинетов, 
как, например, в школе 
№  54 г. Томска, с опытом 
работы которой мы знако
мились детально. В новом 
здании за короткое время нх 
сослать невозможно. Но мы 
взяли твердый курс на соз
дание кабинетов с макси
мальным использованием в 
них технических средств 
обучения. Вот уже два меся
ца педагогический коллек
тив изучает вопросы исполь
зования таких средств. Учи
теля сдали зачеты по техни
ке безопасности при работе 
с аппаратами и приборами. 
Это, несомненно, позволит 
нам повысить качество обу
чения и воспитания, роль и 
эффективность урока, про
дуктивнее использовать каж
дую минуту учебного време
ни.

В борьбе за прочные зна
ния учащихся партийная ор
ганизация и весь коллектив 
учителей используют все 
рычаги: ученическое само
управление, факультативные 
занятия, предметные круж
ки, ежедневный учет резуль
татов учебы в каждом пио
нерском звене, отряде, ком

сомольской • группе. Этим же 
целям служат и экраны ус
певаемости.

Большое внимание уделя
ем организации соревнова
ния классов школы. Глав
ным в условиях соревнова
ния является полная успе
ваемость класса» и ,ее каче- 

. ственный показатель. Класс, 
имеющий хотя бы одного 
неуспевающего, не займет 
призового места. Действен
ность соревнования дости
гается и поощрением побе
дителей. В прошлом учеб
ном году класс-победитель 
был награжден бесплатной 
коллективной путевкой для 
поездки в Областной центр. 
В этом учебном году мы 
давно уже дали заявку на 
групповую путевку для по
ездки по родной стране. 
Она, естественно, требует 
больших денежных затрат. 
Помня горький опыт , прош
лых лет, мы позаботились об 
этом еще в сентябре. Во вре
мя уборки урожая школьни
ки заработали в колхозах 
около 1.500 рублей, кроме 
того, собрали 25 тонн метал
лолома, а деньги перечисли
ли на спецсчет в Госбанк.

Большую помощь оказы
вают нам райкомы профсою
зов, местные комитеты орга
низаций и предприятий рай
центра.

Хотелось бы коснуться та
кой важной проблемы школь
ного дела, как профес
сиональная ориентация уча
щихся. Вот- уже четвертый 
год. у нас в школе введено 
автодело, готовим водителей 
третьего класса. Школа рас
полагает почти всем необхо
димым для этой работы. 
Есть две грузовые й легко
вая машина, оборудован га
раж, выделен специальный 
класс. Обучение ведут пре
подаватель-специалист и 
три инструктора. Ребята с 
большим желанием идут на 
уроки автодела. Ведь очень 
приятно вместе с аттестатом 
о среднем образовании по
лучить и права водителя-про- 
фессионала. За три года в 
школе подготовлено 88 шо
феров. В этом году мы гото
вим 48 водителей.

Все это отрадно, но вме
сте с тем нельзя не сказать, 
что материально-техниче
ская база для /обучения ав
тоделу слаба. Из имеющих
ся в школе двух автомашин 
одна не выходит из ремонта, 
так как ее давно бы следо
вало списать. Чтобы ребята 
могли получить необходи
мые навыки практического 
вождения, школе нужны 
три исправные . машины. В 
1974— 75 учебном году ко
личество обучающихся авто
делу увеличится вдвое.

Вот уже три года не на
ходит разрешения проблема 
снабжения школ горюче
смазочными материалами. 
Не знаю почему, но до сих 
пор для школ не было и нет 
лимитов и фондов. Район
ное управление сельского 
хозяйства хоть и не всегда 
аккуратно, но дает нам бен
зин, при этом называя на
хлебниками. А  ведь именно 
сельхозуправление и должно 
быть в большей степени 
заинтересовано в подготовке 
водительских кадров. До
статочно сказать, что из 88 
водителей, подготовленных 
школой, лишь один уехал 
работать в Томск. Все ос
тальные работают в хозяй
ствах района или продолжа
ют учебу.
* А  какую неоценимую по
мощь мы оказываем этим в 
подготовке допризывной мо
лодежи! Все наши выпуск
ники, призванные в ряды 
Советской Армии, управля
ют боевыми машинами. Так 
что пришло время вплотную 
решать вопрос о создании в 
школе специализированного 
автокласса. Три года мы 
ждем обещанный нам обко
мом Д О СААФ , облоно и 
облвоенкоматом автокласс, 
но пока безрезультатно.

Всех, вероятно, волнует 
проблема обеспечения школ 
педагогическими кадрами. 
Многие годы мы старались 
как можно больше направ
лять в Томский пединститут 
своих, деревенских ребят. 
Наши усилия были не на
прасными. Сегодня в школе 
из 47 учителей 20 —  быв
шие наши ученики,. которые 
сейчас вместе со своими 
прежними наставниками, 
пользуясь их поддержкой и 
помощью, развивают лучшие 
традиции своей школы.

В аудиториях пединститу
та сегодня слушают лекции 
еще 19 наших выпускников. 
Пять юношей учатся в ин
женерно-строительном ин
ституте по , направлениям 
колхозов. Всего в томские 
вузы поступил в прошлом 
году из нашей школы 21 вы
пускник, или 30 процентов 
всего выпуска. 32 учащихся, 
или 40 процентов, поступи
ли в техникумы. Остальные 
пошли работать.

Что касается учащихся 
восьмых классов, то мы ста
раемся всех их принимать 
в 9-е классы. В этом году 
в школе продолжают учебу 
85 процентов восьмикласс
ников. Одно из школьных 
зданий переоборудовали под 
интернат, ребята из других 
сел района обеспечены жи
льем. Постараемся сохра
нить комплектность 9-х 
классов и в будущем году.

Любая инициатива в 
школе не принесет нужной 
пользы, если она не прижи
вется в среде учащихся, не 
найдет широкую поддержку 
родительской общественно
сти. Поэтому мы взяли за 
правило широко обсуждать 
любое начинание, сначала в 
рамках партийного бюро 
совместно с администраци
ей, затем —  на открытом 
партийном собрании в учи
тельском коллективе, на 
расширенных собраниях 
пионерско - комсомольского 
актива и, наконец, в среде 
всех учащихся. В этом 
большую помощь оказывают 
нам звенья ученического 
самоуправления.

Известно много различ
ных его форм. Но даже са
мая, казалось бы, хорошая 
форма может оказаться ма
лоэффективной без повсе
дневной помощи учащимся 
со стороны партийной орга
низации, всего педагогиче
ского коллектива. Ребята 
охотно вникают во все сто
роны деятельности школы, 
если они хорошо подготов
лены к этому. Мы постоян
но ведем учебу пионерско- 
комсомольского актива, по
могаем ребятам в организа
ции всех дел.

В нашей школе политиче
ская, нравственная, право
вая работа проводится в мо
лодежных клубах, организо
ванных по трем возрастным 
группам: 7 — 8-е, 9-е классы и 
10-е. К работе в этих клубах 
привлекаются коммунисты, 
члены районной организа
ции общества «Знание»; 
учителя. К сожалению, об
ластная организация обще
ства «Знание» не всегда вы
полняет наши заявки, а 
большинство тем и вопро
сов клуба «Эврика», напри
мер, могут хорошо осветить 
лишь лекторы высокой ква
лификации, научные работ
ники.
* Мы видим, конечно, в ра

боте партийной организации 
школы, всего педагогическо
го коллектива и серьезные 
недостатки. В частности, не 
все благополучно у нас в 
работе молодежных клубов, 
недостаточно четко органи
зовано ученическое самоуп

равление. Необходимо со
вершенствовать формы и 
методы партийного влияния 
на все стороны деятельно
сти педагогического и уче
нического коллективов. Не 
сняты с повестки дня и 
проблемы всеобуча.

Хотелось бы с помощью га
зеты «Красное знамя» уз. 
нать, как решаются эти во
просы в других школах.

В. ШЕСТАКОВ,
секретарь парторгани
зации Первомайской 

средней Школы.
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ШЕРОХОВАТОСТИ
М Е Б Е Л И

Нередко сейчас в магази
нах можно услышать по
хвальное слово томским, ме
бельщикам. Иные покупате
ля даже утверждают, что не
которые изделия томичей 
могут поспорить с привозны
ми. Да, томская мебель не, 
залеживается. Теперь более 
половины всей- мебели томи-

't чи изготовляют с маркой 
«первый класс».

С приятным чувством 
гордости за «нашенскую» 
марку направились мы на 
Томский мебельный комби
нат. И... Нет, разочарова
лись мы не сразу. Наоборот, 
сначала утвердились было в 
доброй славе предприятия. 
Руководители комбината по
знакомили нас с. образцами . 
изготовляемой мебели. На
шим глазам предстали в ма
товом блеске, отполирован
ные платяные и книжные 
шкафы,, серванты, обеден
ные н письменные столы. 
Все было сделано с зеркаль- 

■ ной чистотой.
Однако каждый понимает: 

образцы —  это образцы, а 
вот что с потона сходит? 
Комиссия по качеству, кото
рая при нас начала свою ра
боту? забраковала 14 про
центов платяных шкафов. 
Это превышает: всякие нор
мы. Ведь по .существующему 
положению уже при трех- 
процентном браке вся пар
тия товара снимается с про
дажи, а предприятие-изгото
витель наказывается штра
фом.

Увы, это не случайность.
* И при других проверках 

брак достигал 16 процентов.
Но у руководителей ком

бината пока усилия направ
лены главным образом не на 
устранение причин брака, а 
на то, чтобы каюто «зама
зать» брак.

Делаем первый вывод. Та 
Мебель, которая предлагает
ся покупателю; *— это еще 
совсем не предел мастер
ства краснодеревцев и дале
ко отстает от образцов, ими 
же созданных. Но что же 
коллективу мебельщиков ме
шает выдавать продукцию 
высокого качества?

Руководители комбината 
сетуют на условия произ
водства. И не без основания. 
Десять лет тому назад ме
бельные фабрики местной 
промышленности объедини
ли Ш комбинат Министерства 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности. И 
на этом, по сути дела, забо- г 
ты . министерства ‘ по созда
нию нового предприятия за
кончились, Ему вручили 
план и сказали: «Действуй
те!». За все эти годы объе- 

ь динение «Запсибмебель»
: (г. Новосибирск), в которое 

входит комбинат, не , выде
лило ему ни копейки на 
строительство. А  без строи
тельства не обойтись. Шесть 
цехов комбината раскиданы 
не только по всему городу, 
но и пригородам. При этом 
почти все они (за исключе
нием цеха №  4) связаны ме
жду собой взаимными по
ставками. Вот и разъезжают 
по улицам детали шкафов и 
сервантов, пока сойдутся в 
одном месте на сборке.

Многие цехи крайне необ
ходимо реконструировать, 
иначе в них не поставишь 
новые ’ станки, не смонтиру
ешь , автоматические линии. 
А  склады? Их нет. Полиро
ванную мебель хранят на 
улице.

Комбинат поставлен в ус
ловия прямо-таки натураль
ного хозяйства. За исключе
нием четвертого цеха, кото
рый получает.заготовки для 
стульев с Череповецкого фа
нерного комбината, произ
водство мебели.начинается с 
плахи. А  ведь комбинат еже-

* годно ийеет наряд на полу
чение тысячи. кубометров 
черновых заготовок от объе
динения «Томлеспром». Но 
чем проймешь объедине
ние, которое не желает раз
мениваться на мелочи. Ему 
легче без забот и хлопот от
пустить мебельщикам пять 
тысяч кубометров пиломате
риалов. А  что половина из 
них отходами уйдет в топки, 
это объединение не беспоко
ит. Благо, в комбинате пять 
котельных.

Сколько непроизводитель
ных расходов несет комби
нат! И как результат этого 
—  высокая себестоимость 
продукции. По итогам про
шлого года фактическая се
бестоимость выпущенной 
продукции превысила плано
вую на 110 тысяч рублей.

В цехах не хватает спе
циалистов. В иных все ма
стера не имеют специально
го образования и не учат
ся. Надо комбинату помочь 
и в подготовке квалифициро
ванных рабочих. Почему бы 
не создать в Томске профес
сионально-техническое учи
лище краснодеревцев?

Во многом томским ме
бельщикам необходима по
мощь. Но разговор о помо-

РЕЙД ПЕЧАТИ 
ш .

щи отнюдь не может быть 
оправданием промахов и 
ошибок руководства комби
ната, недостатков t  в работе 
коллектива.

Из года в год коллектив 
не выполняет государствен
ный план. 1973 год дал та
кие показатели: товарной
продукции произведено 90,4 
процента к плану, реали
зовано —  91,9 процента.
Несмотря на это, обстановку 
в цехах иначе не назовешь, 
как благодушной.

Мы начали знакомство с 
цехом №  1, с участка заго
товки шпона. В момент на
шего посещения этот произ
водственный участок безмол- 
ствовал. Чтобы показать, 
как он. работает, начальнику 
цеха Н. С. Болобоновой при
шлось пригласить коллектив 
из курилки. Прессовщицу 
Е. А. Батищеву мы застали, 
как она сама выразилась, «в  
простое». Не было пара.

—  А  всю. дорогу так, —  
говорит прессовщица, —  то 
пара, то шпоновых руба
шек нет. В общем, чего-ни
будь да нет. А  вы спраши
ваете, как я задание выпол
няю...

—  Простои у нас —  дело 
обычное, —  вторит ей калиб
ровщик И. С. Протопопов.—  
Вчера четыре часа прождал, 
плиты.

А  ведь комбинат не может 
сослаться на то, что постав
щик подводит, не поставил- 
де шпон и древесные пли
ты. Получают все акнуратно.

Разъяснение дает началь
ник цеха:

—  Два последние месяца 
работали без напряжения. 
Не было необходимости 
гнать. Наши потребители —  
другие цехи —  нас не под
гоняли. Почему четвертый 
пресс бездействует? А  для 
выполнения программы нам 
достаточно и трех.

Увы, программу цех не 
выполняет.

Комбинат глубоко пора
жен типичной болезнью —  
неритмичной работой. За по
следние три года месячный 

. план выполнялся так: 10 —  
12 процентов в первую дека
ду. 28— 31 процент —  во 
вторую.

В цехе №  4 (хорошее, 
светлое и просторное поме
щение) выслушиваем жало
бы: «Холодно! Невозможно 
работать». Вместе с началь
ником Л. А. Пивненко и 
главным инженером комби
ната В. М. Гурьяновым на
правляемся в котельную. 
Там нас встречают жаркой 
улыбкой мирно беседующие 
три кочегара. А  что касается 
топок, то они, не в пример 
кочегарам, жаром не пышут.

Все удовлетворены объ
яснением кочегаров: плохой 
уголь. Но этот уголь был 
тот же самый и вчера, и по
завчера, и неделю назад. И 
так же было холодно. Но ни
каких мер не принято. Ка
кой же тут можно ожидать 
производительности труда, о 
каком качестве может идти 
речь? Не случайно создан
ная в наше посещение ко
миссия забраковала 16 про
центов готовой продукции. 
Это не считая 150 стуль
ев, что в самом цехе возвра
щены на доработку.

Цех тоже не выполняет 
план. А  уж тут-то, казалось 
бы, никаких причин для это
го не существует. Весь про
изводственный цикл замкнут 
в цехе. Кивать не на кого. 
Но начальник цеха находит 
объяснение: «В  декабре
сразу троих ребят, сто
явших на сборке, призва
ли в армию». Как будто это 
случилось неожиданно. Пол
года, год целый можно было 
готовить ребятам смену. В 
крайнем случае, чтобы не 
допустить простоя всего це
ха, надо было перевести на 
эту операцию рабочих с 
других линий. Но в том-то и 
дело, что об освоении смеж
ных профессий мебельщики 
лишь мечтают.

Цех Кв 4 находится в Бо- 
гашеве, 'расположен в совре
менном производственном 
помещении. И когда узна
ешь, что здесь односменная 
работа, то . невольно дума
ешь: «Какие возможности
упускаются!».

Да и весь комбинат в ос
новном трудится в одну сме
ну. Ссылка одна: не хвата
ет рабочей силы. Но где же 
будет хватать, если ее так 
используют! Пятьдесят про
центов рабочих числятся в 
подсобниках. Конечно, во 
MHofoM это объясняется тер
риториальной раскиданно- 
стью цехов. Но не только. 
Ведь 47 процентов произ
водственных операций в це
хах выполняется вручную. А  
стоит лишь на многих участ
ках применить малую меха
низацию, что комбинат в со

стоянии сделать своими _ Си
лами и средствами, как вы
свободятся десятки рабочих 
рук. И мебельщики это зна
ют.

У  начальника цеха N °  4 , 

например, есть намерения 
перейти на грунтовку дета
лей. Это новшество сразу 
бы из 10 работниц, занятых 
на отделке стульев, высвобо
дило 7.. И качество продук
ции повысилось бы. Еще 
Л. А. Пивненко думает об 
усовершенствовании станков 
на сборке стульев. В резуль
тате высвободятся рабочие 
руки и на этой операции.

—  Так что же вы медли
те? —  спрашиваем началь
ника цеха.

Не сразу, говорят нам, на
до подготовиться.

Но ведь уже 4 года цех 
выпускает стул одной и той 
же модели. Выло время под
готовиться.

—  В ближайшие месяцы,
—  заверяет начальник цеха,
—  сделаем.

Однако в плане оргтехме- 
роприятий на 1974 год мы 
Не находим этих работ.

Еще один характерный 
пример, после которого мы 
будем иметь основания сде
лать выводы.

В цехе №  1 есть узкое 
место —  участок изготовле
ния шпоновых рубашек. По
ясним. Древесный шпон за
готавливается 10— 12-санти
метровыми лентами. Из них 
надо составить сплошную по
верхность на стол, на шкаф 
и так далее. Вот 20 работниц 
и клеят эти полотна-рубаш
ки.

Есть совершенно реальное 
предложение, проверенное 
практикой, —  отставить 
шпон и перейти на бумагу с 
соответствующей пропиткой. 
Ни качество, ни прочность 
изделий от этого не постра
дают. А  вЫТоды огромные. В 
первую очередь высвобо
дится 20 пар рабочих рук. 
За чём же дело? Ждут, ког
да придет из Новосибирска 
пропиточный станок. Он 
есть, он занаряжен. А  его 
все ждут. Ну какое же надо, 
иметь терпение, чтобы так 
невозмутимо ждать?

Впрочем, в списке техни
ческих новинок, внедренных 
на комбинате, что вывешен 
в коридоре конторы, уже 
сказано, что строганый шпон 
твердолиственных пород за
менен текстурной бумагой. 
Поэтому, видно, никто и не 
торопит этот самый станок.

Мы'были бы несправедли- 
'вы, если бы заявили, что на 
комбинате ничего не делает
ся по механизации производ
ственных процессов. Делает
ся. Но слишком мало и 
медленно. Отсюда и эффект. 
Пока совершенствуют техно
логию освоенного изделия—  
глядь, мода переменится. 
Ну кто даст гарантию, чго 
жесткий стул, выпускаемый 
богашевскими мебельщика
ми, будет еще пользоваться' 
спросом год-два?

Не используется и новое 
оборудование, которое ком
бинат сейчас получает. Сто- 

,ит же уже год в цехе №  5 
даже не смонтированная ла
коналивная машина.

Говорит это, и о недально
видности руководителей ком
бината, которые довольно- 
таки щедро разбрасываются 
государственными средства
ми. Значительный процент 
заготовок, получаемых йз 
Череповца, идет в отходы, 
но комбинат не предъявляет 
претензий к поставщику, бе
рет убытки на себя. Уже три 
года на складах предприятия 
хранятся три тысячи спинок 
для стульев. Как утверждает 
ОТК, они не годны в произ
водство. Однако их не толь
ко хранят, но еще и тратят 
средства на перевозку со 
склада на склад.

Проходя по цехам, мы то 
и дело обращали внимание 
на пыль и сильные запахи 
красителей.

—  Мы сделали прекрас
ную вытяжную вентиляцию,
—  убеждает главный инже
нер. —  Все как надо. Только 
понимаете, к вытяжной надо 
и приточную...

Мы понимаем, больше на
шего понимают рабочие. По
тому в коллективном догово
ре на 1973 год-и был запи
сан пункт о вентиляции, а 
заодно и о бытовых помеще- 
-ниях, о душах, о комнатах 
гигиены... Много записано, 
но не сделано. Вот такой 
стиль, работы —  составить 
план мероприятий, подгото
вить хорошее решение и не 
выполнить, нам кажется, ха
рактерен для руководителей 
комбината.

Л. ОЩ ЕП КОВА, 
инспектор областного уп
равления инспекции по 

качеству товаров;
П. ГУБИН , 

директор магазина № 16 
«Мебель» горпромторга;

Л. С ЕЛ И В А Н О В , 
наш корреспондент.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
АНГЛИЯ. В последнее время предприниматели все чаще 

прибегают к репрессивным мерам против наиболее стойких 
и по-боевому настроенных профсоюзных руководителей; 
участились судебные расправы над рабочими, которые ведут 
упорную борьбу в защиту своих жизненных интересов, за 
права и свободы профсоюзов.

НА СНИМКЕ: рабочие-строители Бирмингема, собрались у 
здания суда, чтобы потребовать 'от властей прекращении 
судебного процесса над пятью активистами своего профсою
за.

Фотохроника ТАСС.

Для советского 
покупателя

В А Р Ш А В А , 11 февраля. 
(ТАО С). Польское внешне
торговое объединение «Тек- 
стил-импекс» ежегодно от
правляет большие партии 
верхней одежды, трикотажа 
и ковров советским заказчи
кам. В нынешнем году, на
пример, общая стоимость 
поставок только предметов 
готовой одежды на совет
ский рынок составит около 
150 млн. рублей.

За последние годы постав
ки этого вида продукции 
резко возросли и в настоя
щее время составляют 90 
проц. экспорта «Текстил- 
импекса». Это —  свидетель
ство большого успеха работ
ников легкой промышленно
сти страны. Костюмы и 
платья, сшитые на польских 
предприятиях, . сегодня мож
но встретить в магазинах 
многих городов Советского 
Союза.

Росту популярности изде
лий польской легкой про
мышленности способствуют 
их высокое качество и со
временные модели. «Текстил- 
импекс» заранее организует 
показ, образцов продукции 
швейников и . текстильщиков. 
В нынешнем, году жители 
Москвы, Ленинграда, Киева, 
Риги, Еревана и Львова по
знакомятся с этими товарами 
на специальных выставках.

СОВЕЩАНИЕ 
В ВАШИНГТОНЕ

ВАШ И Н ГТО Н , 11 февра
ля. (ТА СС ). Сегодня здесь 
открылось совещание 13 ка
питалистических стран —  ос
новных потребителей нефти. 
В число участников совеща
ния входят ' Соединенные 
Штаты, 9 стран европейско
го «Общего рынка», Япония, 
Канада и Норвегия.

. Министры- иностранных 
дел этих стран намерены 
обсудить проблемы, связан-' 
ные с энергетическим кризи
сом, и попытаться вырабо
тать совместную политику во 
взаимоотношениях с государ
ствами, производящими
нефть.

Как здесь указывают, ны
нешняя встреча в Вашингто
не открылась в условиях 
дальнейшего углубления про
тиворечий между , странами 
Запада в результате охва
тившего их энергетического 
кризиса и непрекращающих- 
ся валютно-финансовых по
трясений.

Ц е н тр
марксистского

Н ЬЮ -Й ОРК, 11 февраля. 
(Т А С С ). В крупнейшем горо
де американского штата 
Минесота —  Миннеаполисе 
местное отделение Компар
тии С Ш А  открыло Центр 
марксистского просвещения. 
В нем будут работать круж
ки по изучению марксистской 
философии, по актуальным 
вопросам рабочего и негри
тянского движения в СШ А, 
борьбы американских трудя
щихся за свои яшзненные 
права.

ТРУДЯЩИЕСЯ ДАЮТ ОТПОР
ЛОНДОН. Второй день 

продолжается общенацио
нальная забастовка англий
ских горняков, требующих 
от властей повышения зара
ботной платы. На этот реши
тельный шаг шахтеры по
шли в результате упорного 

.отказа правительства кон
серваторов удовлетворить 
их справедливые требова
ния. Борьбу угольщиков за 
улучшение условий жизни 
поддерживает все профсоюз
ное1 движение страны. Тран
спортники заявили, что они 
не будут производить погруз
ку угля из имеющихся за
пасов. Отказываются разгру
жать суда, прибывающие с 
Углем на Британские остро
ва, : английские докеры.
Члены национального проф
союза неквалифицированных 
и муниципальных рабочих не 
Принимают уголь, который 
завозится на электростан
ций. Рабочему, классу Ан
глии понятен боевой дух гор
няков, одной из самых низ
кооплачиваемых категорий 
английских трудящихся. Он 
возмущен позицией прави
тельства, которое не хочет 
принять во внимание тяже

лые условия труда шакте- 
ров.

Из различных районов 
страны поступают сообще
ния о митингах и демонстра
циях в поддержку бастую
щих.

БОНН. Западногерман
ские шахтеры решительно 
поддерживают всеобщую за
бастовку горняков Велико
британии. Председатель
профсоюза горняков и энер
гетиков Ф РГ А. Шмидт в 
беседе с журналистами под
черкнул, что члены его проф
союза «солидарны с англий
скими коллегами». Шахтеры 
Ф РГ  не допустят, сказал он, 
чтобы в период стачки осу
ществлялись поставки угля 
из Западной Германки в 
Англию.

СТОКГОЛЬМ . Горняки 
Северной Швеции выражают 
солидарность с бастующими 
английскими шахтерами, вы
ступающими за повышение 
заработной платы в услови
ях резкого роста стоимости 
’жизни. Они намерены ока
зать материальную помощь 
английским горнякам.

БОНН. Сегодня утром в 
Ф РГ началась забастовка

работников коммунальных 
учреждений, городского
транспорта и связи. В за
падногерманской столице —  
Воине, а также в Мюнхене, 
Нюрнберге, Ганновере,
Франкфурте-на-Майне и дру
гих крупных городах на ли
нии не вышли сотни трам
ваев, автобусов и троллей
бусов. Около трамвайных 
депо и гаражей появились 
пикеты рабочих с транспа
рантами: «Это предприятие 
бастует».

Забастовка, в которой уча
ствуют свыше, двух миллио
нов рабочих и служащих раз
личных коммунальных уч
реждений, а также работни
ков почты и железнодорож
ников, проводится в под
держку требований профсою
зов об улучшении условий 
труда и повышении заработ
ной платы.

Несмотря на воскресный 
день, вчера в Бонне почти 
непрерывно проходили со
вещания, в которых приня
ли участие канцлер Ф РГ  
В. Брандт и другие чле
ны кабинета, а также 
представители земельных 
органов власти. Их главным 
результатом было решение

о возобновлении сегодня пе
реговоров с руководством 
профсоюзов. Как отмечают 
наблюдатели, власти наме
рены добиваться «компро
миссного урегулирования», с 
тем, чтобы, согласившись на 
некоторые уступки профсою
зам, помешать дальнейшему 
развертыванию стачечной 
борьбы более двух миллио
нов работников коммуналь
ных учреждений, почты и 
транспорта.

ЗА П А Д Н Ы Й  Б Е РЛ И Н . 
20 тысяч рабочих и служа
щих западноберлинского го
родского транспорта и ком
мунальных учреждений нача
ли сегодня двухдневную за
бастовку. Бастующие требу
ют повышения заработной 
платы и улучшения условий 
труда.

Представители западнобер
линского профсоюза работ
ников коммунальных учреж
дений и транспорта заявили, 
что в случае отказа город
ской администрации удовлет
ворить требования бастую
щих в городе будут проведе
ны новые забастовки этого 
отряда западноберлинских 
трудящихся.

(ТАСС, 12 февраля).

Предвыборная кампания в Англии
. ЛОНДОН, 11 февраля. 
(ТАСС ). В штаб-квартирах 
своих партий лидеры консер
ваторов и лейбористов прове
ли первые пресс-конферен
ции в связи с предстоящими 
в Англии 28 февраля парла
ментскими выборами.

Лидер консервативной
партии премьер-министр
Э. Хит признал, что стране 
предстоит пережить «труд
ные времена» с дальнейшим 
ростом дороговизны и с 
крупным дефицитом внешне
платежного баланса.

Из заявления Хита следу
ет, что в случае победы пра

вительство консерваторов бу
дет продолжать свою «анти
инфляционную политику», 
которая строго ограничивает 
уровень заработной платы 
трудящихся, а в случае не
обходимости сделает ее даже 
«более жесткой».

Лидер лейбористской пар
тии Г. Вильсон подверг ре
шительной критике экономи
ческую политику правитель
ства. Его курс, заявил Виль
сон, «опасно приблизил Ан
глию к грани банкротства, 
парализации промышленно
сти и экономической разру
хи».

Как подчеркнул лидер 
лейбористов, основными во
просами предвыборной борь
бы являются растущие цены, 
увеличение стоимости жизни 
и провал программы жилищ
ного строительства.

Дж. Каллагэн, ведающий в 
руководстве • лейбористской 
партии иностранными дела
ми, указал, что «Общий ры
нок» находится сейчас «в со
стоянии замешательства». В 
случае победы на выборах 
лейбористы обещают выне
сти вопрос о членстве ̂  Ан 
глии в «Общем рынке» на 
референдум населения.

ПОБЕДА
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 
ЛЕВЫХ СИЛ

П А РИ Ж , 12 февраля.
(Т А С С ). Единый кандидат 
союза левых сил Франции, 
объединяющего коммунисти
ческую и социалистическую 
партии, а также движение 
левых радикалов, Антуаа 
Савелли (радикал) одержал 
победу на дополнительных 
кантональных выборах а 
Л ’Иль-Рус (Корсика).

Австрийский перекресток
Самым непостоянным ук

рашением известного венско
го дворца Хофбург, который 
строился и перестраивался 
в течение семи столетий, яв
ляются флаги над входом в 
его «конгресс-центр»: они
меняются в зависимости от 
того, какие страны участву
ют в проводимых здесь ме
роприятиях. Недавно их бы
ло рекордное число —  142. 
Ровно столько, сколько го
сударств входят в организа
цию ООН по промышленно
му развитию (Ю НИ Д О), ме
стопребывание которой —  
Вена.

Ю НИДО —  не единствен
ная международная органи
зация, обосновавшаяся в 
австрийской столице. Тут и 
М АГАТ Э  —  Международное 
агентство по атомной энер
гии. Его аппарат играет важ
ную роль в мирном исполь
зовании атомной энергии на 
благо народов. Здесь и 
ОПЕК —  организация стран 
■*— экспортеров нефти. Ф И Р  
—  Международная федера
ция участников движения 
Сопротивления, М ИМ  —  
Международный институт 
мира.

В прошедшем году в Вене 
было проведено рекордное 
число конгрессов —  233.
Именно поэтому «Междуна
родное бюро конгрессов», 
находящееся в Париже, про
возгласило австрийскую сто
лицу «городом конгрессов 
1973 года».

Ныне к Вене приковано 
внимание европейской и ми
ровой общественности. Тут, 
как известно, впервые в ис
тории нашего континента 
ведутся переговоры о вза
имном сокращении воору
женных сил и вооружений в 
Центральной Европе, в кото
рых участвуют делегации 19 
государств. Проблематика, 
обсуждаемая на перегово
рах, весьма и весьма слож
ная. Но достижение постав
ленной цели пошло бы на

I пользу всем европейским 
народам, подкрепило бы по
литическую разрядку на 
континенте разрядкой воен
ной. Мы искренне желаем, 
заявил президент Австрии 
Ионас, выступая недавно пе
ред иностранными диплома

тами, Чтобы венские пере
говоры увенчались успехом.

Само собой разумеется, 
что проведение важных меж
дународных встреч и конфе
ренций в Вене связано с су
ществующей там благопри
ятной политической атмос
ферой. Выбор Вены для про
ведения этих встреч свиде
тельствует также о между
народном признании авст
рийской политики постоян
ного нейтралитета, полити
ки, отвечающей коренным 
интересам народа альпий
ской республики.

Столица Австрии, страны, 
расположенной как бы на 
границе двух миров —  со
циалистического и капита
листического, стала в наши 
дни одним из важных цен
тров пересечения коммуни
каций европейского конти
нента. Не случайно поэтому 
здесь находится большое чи
сло иностранных корреспон
дентов —  больше, чем во 
многих других столицах за
падноевропейских госу
дарств. 305 иностранных 
журналистов пишут из Вены 
для 565 «клиентов» - -  га
зет, радио и телевидения, не 
без гордости сообщает газе
та «Винер цайтунг».

—  Хочешь убедиться, что 
мы живем на перекрестке 
Европы, взгляни на любой 
газетный киоск в Вене. Ты 
найдешь там книги, газеты, 
журналы практически всех 
стран Европы. Прислушай
ся, какая речь звучит на 
венских улицах, —  сказал 
мне как-то один австрийский 
коллега.

И он прав. Вена— дейст
вительно один из бойких пе
рекрестков, на котором,очень 
отчетливо можно почувство
вать новые политические 
веяния на европейском кон
тиненте. Отсюда можно про
следить, например, за тем, 
как откликаются на Западе 
на один из важнейших воп
росов современности —  со
хранение и упрочение мира 
в Европе.

—  Европейская безопас
ность —  такая проблема, 
которая - касается всех, осо
бенно молодое поколение,—  
сказал мне руководитель 
Австрийского молодежного 
комитета по вопросам евро
пейской безопасности и сот
рудничества Франц Нойбау- 
эр. —  Поэтому мы положи
тельно оцениваем любую 
инициативу в этом вопросе.

Это мнение разделяют и 
представители других моло
дежных организаций стра
ны. И не только молодежь.

—  Проблему организации 
европейской безопасности 
неоднократно обсуждали 
ученые стран Востока и За
пада на симпозиумах, прово
димых Международным ин
ститутом мира в Вене, —  
говорит мне президент это- 
гд института, известный ав
стрийский ученый Георг 
Фукс. Материалы наших 
встреч опубликованы, и ими 
пользуются широкие круги 
миролюбивой общественно
сти в Европе. В последние 
годы к трудам ученых по 
вопросам обеспечения мира 
проявляют растущий инте
рес также политики, кото
рые стремятся использовать 
выводы ученых в своей 
практической деятельности.

Представители австрий
ских деловых кругов, поли
тические деятели, ученые, с 
которыми я беседовал в пос
леднее время, с удовлетво
рением отмечали, что ныне 
и перед Австрией появились 
благоприятные возможности 
содействовать процессу по
зитивных перемен на конти
ненте —  перемен, которые 
помогут превратить Европу 
в такой район земного'шара, 
где господствовали бы доб
рые отношения между всеми 
населяющими ее. народами.

«Та Европа, которая не 
раз была очагом агрессив
ных войн, принесших колос
сальные разрушения и ги
бель миллионов людей, дол
жна навсегда уйти в прош
лое, —  подчеркнул в вы

ступлении по западногерман
скому телевидению в мае 
прошлого года Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев. —  Мы хотим, что- 
6Ё1 ее место занял новый 
континент :—  континент ми
ра, взаимного доверия и вза
имовыгодного сотрудничест
ва между всеми государства
ми».

И вот теперь мы являемся 
свидетелями коренного оздо
ровления политического 
климата в Европе. «Холод
ная война», продолжавшаяся 
четверть века, уступает ме
сто отношениям мира, вза
имного уважения и плодо
творного сотрудничества ме
жду странами Востока и За
пада. Именно на это направ
лена политика мирного сосу
ществования, которую про
водит Советский Союз и ко
торая получила наиболее
полное выражение в Про
грамме мира, принятой
X X IV  съездом КПСС. Этой 
цели служат и визиты госу
дарственных деятелей СССР  
в зарубежные страны.

В Австрии, как и в других 
странах, по-прежнему боль
шой интерес проявляется к 
итогам Всемирного конгрес
са миролюбивых сил, состо
явшегося в прошлом году в 
Москве. Ведь по широте со
става участвовавших в нем 
сил и по значимости разра
ботанной им платформы этот 
конгресс не имеет прецеден
та в истории.

—  Итоги московского кон
гресса, —  заявил, выступая 
недавно в Вене, федераль
ный секретарь Сообщества 
католической рабочей моло
дежи Австрии X. Этлингер, 
—  слишком хороши, чтобы 
их замалчивать.

—  Результаты московско
го конгресса миролюбивых 
сил —  это выражение мне
ния общественности, а пра
вительства в своей деятель
ности должны внимательно 
прислушиваться к ' такому 
мнению, —  сказал в беседе 
с корреспондентом ТАСС

министр иностранных дел 
Австрии Р, Кирхшлегер.

Всюду, где бы ни высту
пали австрийские участники 
конгресса в Москве, оаи 
вспоминают яркую и содер
жательную речь, произнесен
ную на этом форуме Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

—  Его речь, —  сказал 
мне почетный президент 
Международного союза фило
софов, профессор Венского 
университета Л. Габриэль, 
—  содержит четкий анализ 
состояния мировой политики 
на современном этапе. В ней 
дан ясный ответ на важней
шие вопросы, волнующие 
человечество.

В июле прошлого года 
Австрия принимала высоко
го советского гостя —  пред
седателя Совета Министров 
ССС Р А. Н. Косыгина. Его 
визит оказал благотворное 
влияние на дальнейшее раз

витие австро-советских отно
шений, на укрепление и уг
лубление дружбы между на
шими народами.

Демократические органи
зации страны готовятся от
метить исполняющуюся 25 
февраля знаменательную го
довщину —  50-летие со дня 

«установления дипломатиче
ских отношений между Ав
стрией и СССР.

...Маленькая европейская 
страна —  Австрия, провоз
гласившая высшим принци
пом внешней политики по
стоянный нейтралитет, стре
мится строить свои отноше
ния с соседними государства
ми —  независимо от того, 
какой общественный строй в 
них существует, ■—• в духе 
уважения и добрососедства* 
Ее граждане, как и народы 
других европейских стран, 
больше всего заинтересова
ны в сохранении, мира, обес
печении безопасности, рас
ширении взаимовыгодного 
сотрудничества.

А. УРБАН.
(Корр. ТАСС).

Вена.
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Досуг рабочего
ЭСТОНСКАЯ ССР. в 

Рапласком районе среди ле
сов раскинулся рабочий по- 
селок Ярваканди, где прожи
вает более 2.000 человек. 
Вся жизнь и трудовая дея
тельность его населения свя
зана со стекольно-деревооб
рабатывающим комбинатом 
«Ярваканди техасед». Он яв
ляется одним из крупных 
предприятий промышленно
сти стройматериалов респуб
лики. На комбинате изготов
ляется листовое стекло для 
окон, витрин, технических 
нужд, стеклоизоляторы. 
Древесный цех выпускает 
оборудование для домиков- 
вагонов, а также двери н 
оконные рамы для Таллин
ского домостроительного 
комбината.

На предприятии занято 
более тысячи человек. Жите
лям поселка есть где отдох
нуть, культурно использо
вать свой досуг. Комбинат 
имеет клуб, в котором ра
ботают десятки кружков ху
дожественной самодеятель
ности. В их числе— эстрад
ный ансамбль, драмкружок, 
инструментальный ансамбль 
учащихся. Широкую изве
стность завоевал в республи
ке спортивный клуб пред
приятия. На комбинате тру
дятся десять мастеров спор
та.

НА СНИМКЕ: в выходной 
день в поселке. Участники 
мотосекцин на очередной 

тренировке.
{Фотохроника ТАСС ).

Слесарь Сибирского физико-технического института 
Павел Николаевич Анисимов все свободное время посвя
щает живописи. Он постоянный участник областных вы
ставок самодеятельных художников и народных умель
цев. Одна нз его последних работ «Тетерева» будет экс
понироваться в этом году в Москве на Всесоюзной вы
ставке самодеятельных художников.

Фото Е. Лисицына.

М И Н У В Ш Е Е  
ПРОХОДИТ ПЕРЕД ВАМИ. ш я

■■■■явная■■■эн■■■■в■■■■■■■&&*а■ ■■■■■■■^■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ввиввввввваввв

Я  о '

Музей археологии и этно
графии Сибири при универ
ситете —  один из старейших 
музеев Томска, он был ос
нован в 1882 году. В 1941 
году музей был закрыт, и 
только в 1969 году группы 
экскурсантов снова пере
ступили порог этого уникаль
ного учреждения.

С того момента —  за 
прошедшие пять лет —  му
зей посетило более 18 ты
сяч человек —  жители Том
ска, Москвы, Ленинграда, 
Свердловска, Петропавлов
ска, Ашхабада, Фрунзе, Но
восибирска и многих других 
городов нашей страны. Для 
них сотрудники университета 
и студенты-историки про
вели за это время около 750 
экскурсий. Музей активно 
участвует в обучении .сту
дентов историко-филологиче
ского факультета, универси
тета, а это еще тысячи 
незафиксированных посети
телей. Сотрудники музея и 
проблемной лаборатории ис
тории, археологии и этногра
фии Сибири часто выступа
ют с лекциями и беседами 
по краеведческой и научной 
тематике на предприятиях 
Томска и в селах области.

Постоянно обновляется 
экспозиция музея, организу
ются ежегодные временные 
выставки. Вот уже полгода

действует выставка «Сибир
ские татары».

Музей ведет большую со
бирательскую работу. Сей
час он располагает большими 
фондами' по археологии, эт
нографии, истории, антропо
логии, нумизматике, религи
озным культам, истории ору
жия и мнргим другим раз
делам. За последние пять 
лет в музей поступило около 
90 тысяч предметов, добы
тых в археологических рас
копках, которые проводили 
наши ученые В. И. Матю
шенко, Л. А . Чин дина, Л. М. 
Плетнева, В. А. Посредни
ков, Ю. Ф. Корбшин и дру
гие. На 640 единиц хране
ния вырос антропологиче
ский фонд (собиратели—  
антрополог В. А. Дре- 
мов и археологи разных 
городов). Значительно, по
полнились этнографические 
коллекции хантов, хака
сов, русских старожилов. 
Впервые появились соб
рания, посвященные сибир
ским татарам, чулымским 
тюркам —  за пять лет сюда 
поступило свыше 800 пред
метов. В 1970 году сдал в 
музей свою кетскую коллек
цию лауреат Государствен
ной премии, ныне покойный 
профессор А . П. Дульзон.

Археологи и этнографы 
Томска ежегодно проводят
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научные экспедиции в раз
личные уголки Западной Си
бири. Только в 1973 году 
работали десять археологи
ческих, четыре этнографиче
ских экспедиций и два ан
тропологических отряда.

На Всесоюзном смотре 
массовой научно-просвети
тельной работы музеев, , по
священном 50-летию обра
зования СССР, универси
тетский музей был признан 
одним из лучших вузовских 
музеев С С С Р . и получил 
диплом второй степени за 
активную работу по пропа- 

. ганде научных знаний'и ком
мунистическому воспитанию 
трудящихся.

Десятки посетителей му
зея пишут в книге отзывов 
добрые; слова.. Вот что напи
сали, например, академик 
А. П. Окладников и доктор 
исторических наук А. П. 
Деревянко: «Дышим родной 
атмосферой и не можем на
дышаться! Так чудесно здесь 
—  в старейшем и вечно мо
лодом университетском му
зее археологии и этнографии 
Сибири. Радуемся успехам 
наших друзей и желаем но
вых!».

н. томилов,
кандидат исторических 

наук.
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ст у д е нч е  с 
абонементу

к о м у

В концертных зал ах
Программы симфониче

ских концертов для студен
тов города по абонементу 
№  1 «Твоя современница—  
музыка», которые нынче ор
ганизовала областная филар
мония, дают слушателям 
возможность познакомиться 
с исполнительским мастерст
вом ведущих вокалистов и 
солистов -инструменталистов 
нашей страны.

В первкх концертах 
16— 17 февраля в концерт
ном зале филармонии при
мет участие видный му
зыкальный деятель, кандидат 
‘искусствоведения, профессор 
Исаак Зусманович Зетель. С 
исполнительским искусством

этого пианиста томичи по
знакомятся впервые. И. Зе
тель, ученик выдающегося 

- советского музыканта и пе
дагога Г. Г. Нейгауза, про
должает лучшие традиции 
советской фортепьянной ис
полнительской школы. Из 
обширного репертуара пиа
ниста, который звучал во 
многих концертных залах на
шей страны, особенно хочет
ся выделить его последнюю 
работу —  объемную, требу
ющую владения полным ар
сеналом технических и вы
разительных средств, умения 
раскрыть музыкально-драма
тические замыслы. компози
тора. Это цикл «Все сонаты 
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Бетховена».
Разносторонняя деятель

ность одаренного музыканта 
не исчерпывается исполни
тельским творчеством. И. Зе
тель —  постоянный автор и 
ведущий телепередач «Наш  
яруг —  музыка», он с успе
хом выступает в качестве 
дирижера, его статьи по во
просам музыки часто печата
ются в газетах и журналах.

В симфонических концер
тах в Томске И. Зетель вы
ступает с одним из самых 
ярких сочинений советских 
композиторов для фортепья
но с оркестром— Концертом 
Гёрмана Галынина.

Г. МИНЕЕВ.

■ И » СЛЕЗА С ЭКРАНА
КАКОЙ СЕГОДНЯ ФИЛЬМ В СЕЛЬСКОМ КЛУБЕ?

■ ■ ■ в е е в в а л е я е е в е

С Л У Ж А Т  РОДИНЕ В О И Н Ы - Т О М И Ч И

ПОД С Т А Т Ь  О Т Ц У
Далеко от нас деревня 

Тарбеево, что расположена в 
Первомайском районе Том
ской области. Живет в ней 
Алексей Иванович Шигорин, 
бывший фронтовик, проша
гавший немало сотен кило
метров трудными военными 
дорогами...
: Сейчас в нашей . части 

служит его сын, матрос Ген
надий Шигорин. Служит 
примерно, под стать своему 
отцу. Наверное, приятно 
Алексею Ивановичу узнать, 
что сын его— отличник бое
вой и политической подго
товки.

До службы на флоте паре'- 
нек работал слесарем на 
Томской ГРЭС, был членом 
бюро комсомольской органи
зации...

Встретился я с Геннадием 
на собрании личного состава 
взвода. Молодые моряки

принимали обязательства на 
новый год. Одним .из первых 
выступил Г. Шигорин.

—  Впереди в жизни со
ветской молодежи, —  гово
рил он, —  два больших со
бытия; пятидесятилетие при
своения комсомолу имени 
Владимира Ильича Лени
на и семнадцатый съезд 
ВЛКСМ . Эти даты мы не 
встречаем сверхплановыми 
тоннами стали, угля, нефти, 
зерна. Но сберечь эти тон
ны, создать спокойные усло
вия для тех, кто их добыва
ет, обязаны мы. Каждый из 
нас должен ознаменовать 
эти даты' отличными успеха
ми в овладении военным де
лом.

У  матроса было моральное 
право для такого призыва. 
Еще до собрания на комсо
мольском бюро было решено 
бороться за звание отлично
го взвода. Геннадий взял

шефство над теми, кому 
трудно давалась служба.

Не сразу дела пошли хоро
шо у матроса А. Калошина. 
Нарушал он дисциплину, за
мечания товарищей встречал 
в штыки. К нему-то и подо
брал ключи Г, Шигорин.

—  Геннадий от меня не 
отступился, —• говорит Ка
лошин. —  Понял я, что он 
от всей души хочет мне по
мочь... Сейчас вот рекомен
дацию дал для вступления в 
комсомол.

Помог Геннадий и мат
росу В. Плотникову овладеть 
специальностью минера.

Немало содействовал Ген
надий тому, что во взводе, в 
котором он служит, более 
половины матросов— отлич
ники, большинство— спорт
смены-разрядники.

А. ГАИ, 
капитан третьего ранга.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

районного шении перехода ко всеобще
му среднему образованию 
молодежи и дальнейшем раз
витии общеобразовательной 
школы». (Докладчик —  за
ведующая отделом народно
го образования М. Н. Варта
нян, содокладчик —  предсе
датель постоянной комиссии 
по народному образованию 
А, А . Василевский). 2. О

Пятая сессия 
Совета депутатов трудящих
ся состоится, 14 февраля, в 
16 часов, в помещении Дома 
ученых (ул. Советская, 45). 
Повестка дня: 1. О состоя
нии учебно-воспитательной 
работы в школах района в 
свете выполнения постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  завер-

плане развития местного хо
зяйства района на 1974 
год. 3. Отчет постоянной 
комиссии по бытовому 

обслуживанию населения. 
(Докладчик —  председатель 
комиссии И. П. Кандалов- 
ский).

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений.

1 Кино в селе любят. Там. 
где нет художественных вы
ставок, филармонии, театра, 
Дворца спорта, куда , редко 
добираются настоящие арти
сты, кино с его удивитель
ным жанровым разнообрази
ем заменяет все —  эстраду, 
театр, спортивное представ
ление. Отдайся'этой стихии, 
не. умея. ориентироваться, и 
тебя закрутит, как щепку, в 
бурном водовороте. Не успев 
или не пожелав выработать, 
воспитать в себе эстетиче
ское чувство, становишься' 
бездумным потребителем 
кинометража.

Деревня Монастырка до
статочно удалена от районно
го центра —  Шегарки. В 
клубе установлена прекрас
ная киноаппаратура. , Самые 
кассовые ленты ноября —  
«Сын прокурора», «Рам  и 
Шиам», «Репина и Ш ера», в 
декабре —  «Цена любви», 
«Феликс и Обилия», «Цветок 
персика». i

Село Баткат (десять кило
метров от райцентра). Наи
большее количество зрителей 
привлекли в ноябре —  «Гос
подин-420», «Дорога к сча; 
стью», «Феликс и Отилия»* 
в декабре —  «Запретная лю
бовь».

Рассортировать фильмы- 
удачники несложно: список.

королев экрана» уверенно 
возглавляют образцы экзоти
ческой мелодрамы, за ними 
следуют фильмы, включаю
щие в название слово «лю 
бовь», и некоторые ленты о 
войне.

С этой статистикой я зна
комлюсь в дирекции район
ной киносети с помощью со
ставителя программы Люд
милы Георгиевны Косовой. 
Узнаю отечественные филь
мы, которым больше других 
повезло на сельском экране. 
Ими являются: «Самый пос
ледний день», «Человек на’ 
своем месте», «Иван Василь
евич меняет профессию». 

Схватка». В «З аре » (кино
театр райцентра) с огромным

успехом показали «М ачеху».
Вот здесь, в фойе кино

театра «Заря», собираются 
раз в месяц киномеханики, 
представляющие 19 'киноус
тановок района. Здесь каж
дый получает план —  про
грамму на будущий месяц. И 
составитель комментирует 
список лент: на какие следу
ет обратить внимание, о чем 
фильм, чей. Фильмы экзо
тически -. сентиментальные 
киномеханики помечают. Им 
особой рекламы не нужно. С 
остальными сложнее. Очень 
прохладно были встречены 
«Признание комиссара поли
ции прокурору республики», 
«Доживем до понедельника», 
«Игрок», «Алы е маки Ис
сык-Куля», «Полмиллиарда 
за алиби». Здесь, на этой 
встрече, киномеханики подат 
ют заявки На повторный по
каз. Вторым и третьим захо
дом собирают зрителей ин
дийские и арабские ленты. 
Единственный наш фильм, 
запрошенный повторно, —  
«Горячий снег».

Такова механика продви
жения фильмов: дирекция
районной киносети получает 
их у областной конторы ки
нопроката, составляется про
грамма, куда входят и хоро
шие, и плохие ленты (их не 
обойдешь, они тоже в про
кате!), механики везут их в 
свой села и запускают в ки
ноустановки. Зрители ленты 
смотрят. Больше или мень
ше людей посмотрит хоро
ший фильм —  это уже за
висит от инициативы на ме
стах.

Людмила Георгиевна пред
ставила мне ряд бумаг, из 
которых явствует, что в рай
оне проведен с 15 декабря по 
15 января месячник фильмов 
по охране природы и антиал
когольной пропаганде, что в 
поселки, где заняты лесораз
работками, ежемесячно от
правляются 2— 3 научно-по
пулярных фильма по лесной 
тематике, а в остальные —  
киножурналы на сельскохо
зяйственные темы. Перед

демонстрацией этих журна
лов специалисты читают лек
ции. А  как же художествен
ные фильмы? Без коммента
риев?

Ищу заинтересованных в 
воспитании эстетического 
вкуса. В районной организа
ции общества «Знание» се
кретарь Мария Иосифовна 
Попова вручает мне лист бу
маги. Это план работы кино
лекториев Шегарокого рай
она. Темы лекций —  полити
ческие, экономические, одна 
даже «Эстетическое восприя
тие природы». Среди сопро
вождающих лекции фильмов 
нет ни одного художествен
ного. А  ведь многие худо
жественные ленты могли бы 
значительно усилить воздей
ствие лекций на слушателей. 
Жаль, что в этом плане это 
мощное средство не- исполь
зуется. Что хорошие худо
жественные фильмы не про
пагандируются, что никто не 
комментирует те фильмы, 
которые в этом нуждаются.

—  Если фильм хороший, 
его и без рекламы смотрят, 
—■ говорит Мария Иосифов
на, —  вот индийские: музы
ка, красивые актеры...

Надежда на само село, в 
котором пойдет фильм. Сча
стье, если там любящий ис
кусство кино и деятельный 
киномеханик. Как интересное 
начинание приведу такой 
факт. В прошлом году в 
районе проведен смотр-кон
курс киноустановок. - Усло
вия его включали и пропа
ганду лучших произведений 
советского кино, и состоя
ние аппаратуры. Комиссия в 
составе директора киносети 
района В. А. Войтко, заве
дующего отделом пропаган
ды райкома партии Н. В. 
Щеглова, составителя про
грамм Л. Г. Косовой и ре
монтного мастера И. М. 
Смирнова подвела итоги и 
назвала победителями А р 
кадия Ивановича Калини
на (с. Бабарыкино), Ива
на Дмитриевича Бело
ногова (с. Каргала), Ни-,

. колая Федоровича Новикова 
(с. Гусево). Они нашли свои 
формы работы со зрителем. 
Оказалось,' что перед исто
рическим фильмом несколь
ко слов может сказать учи
тель истории, перед фильмом 
на сельскую тематику может 
выступить директор совхоза, 
а перед демонстрацией воен
ной ленты —  ветеран войны. 
Этим подчеркивалось, что 
кино—  не только развлече
ние, это —  свидетель' исто
рии, это наш собеседник, по
могающий разобраться в 
сложных сегодняшних воп
росах. Оказалось, что о де
монстрации интересных ки- 
копроизведений можно объ
явить по местному радио*, а 
после не до конца понятого 
фильма прослушать пояснет 
ния учителя литературы.

Опыт, полученный в ре
зультате конкурса, к сожа
лению, не пропагандируется, 
не взят на вооружение рай
онным руководством киносе
ти. Рассчитывать же - цели
ком на местную инициативу
—  позиция неверная. И вот 
по-прежнему за основу берет
ся «кассовость» фильма. От
сюда —  нескончаемый поток 
слезливой мелодрамы на 
сельском экране. А  может, 
хватит ему бесконечно вы
давливать слезу у сельского 
зрителя?

Возможности киновоспита
ния трудно переоценить. 
Воспитание средствами кино
—  задача тех, кто причастен 
к кинопрокату. Кино может 
сделать человека умнее, му
жественнее, мягче. Но может 
и не сделать. Оно может 
привить неприятие подлости 
и пошлости, а может оста
вить к ним равнодушным. 
Мы должны помочь кино. 
Нужно научить смотреть его, 
и тогда человеческая душа 
засветится в ответ на вспыш
ку экрана,, тогда возрастут в 
ней ростки добра и окрепнут 
чувства гордости за свой на
род, уважения! к человеку.

В. КРЮКОВ.
Шегарский район.

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, слабый снег, 
метель, ветер юго-западный,

7 —  12 метров в секунду, 
температура днем — . 6— 11 

градусов.

В Томске —  облачная с 
прояснениями погода, сла
бый снег, метель, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура днем 
—  8— 10 градусов.

14— 15 февраля— по об
ласти облачная с прояснени

ями погода, местами снег, 
ветер переменный, 3 —  7 
метров в секунду, , темпера
тура ночью —  25— 30, днем 
—  17— 22, по южным рай
онам ночью —  15 —  20, 
днем —  8 — 13 градусов.

СЧЕТ СТАЛ 2 :1
Бразилец Энрике Мёкинг 

сумел отыграть одно очко у 
Виктора Корчного в их чет
вертьфинальном матче пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам в ,Огасте 
(С Ш А ). Счет стал 2:1 в 
пользу советского гроссмей
стера после того, как он 
сдал без возобновления 
борьбы отложенную накану
не с явным преимуществом 
у Мекинга 12-ю партию.

Одиннадцатый поединок в 
таком же матче, проходя
щем в Пальме-Де^Мальорка 
(Испания), не состоялся из- 
за болезни Тиграна Петро
сяна. Венгерский гроссмей
стер Лайош Портит по-пре
жнему проигрывает ему —

(ТА СС ). ‘

МОЛОДЕЖЬ
НАСТУПАЕТ

-®ОНН, И  февраля. 
(ТА СС ), После первенства 
мира по скоростному бе("у 
на коньках среди мужчин 
корреспондент ТАСС  Й. Ма
слов связался по телефону с 
Инцелем и попросил главно- » 
го ^тренера советской сбор
ной В. Орлова рассказать о 
некоторых итогах соревнова
ний.

—  Чемпионат показал, —  
отметил он, —- что фавори
тами в классическом конько
бежном многбборье остаются 
представители Норвегии, 
Голландия и Швеции. Одна
ко нынешние соревнования 
показательны тем, что моло
дежь вплотную подошла к 
фаворитам.

Наша команда рассматри
вала это первенство с пози
ций Олимпийских игр 1976 
года в Инсбруке, и если го- с
ворить о ней в целом, то 
можно констатировать, что 
на фоне предыдущих неудач 
она выступила успешно.

Теперь впереди у ведущих 
советских конькобежцев —  
финал зимней Спартакиады 
народов СССР. А  затем 
матч в Медео с норвежцами. 
Надеемся, что мы возьмем у 
них реванш за недавний про- 
игрыш в Осло.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

13 февраля — «Валентин 
Валентина»,

и

14 февраля 
каникулы».

Начало .спектаклей 
час. 30 мин:

«Московские

а 19

П7у| ДВОРЕЦ. ЗРЕЛИЩ
\Ш и С  П О Р Т А  ,
Сольные концерты вокально- 

инструментального ансамбля, 
лауреата X Всемирного фести
валя молодежи и студентов. 
Всесоюзного конкурса . арти
стов эстрады, Белорусского 
республиканского конкурса 
политической песни «ПЕСНЯ- 
РЫ*.

Начало — в 16, 18-30. 21.
Билеты продаются.
Концерт вокально-инстру

ментального ансамбля «Песня- 
ры». объявленный на 12 фев
раля, переносится на 19 фев
раля. • -

Билеты на 12 февраля дейст
вительны на 19 фезраля.

к и н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Чертенок» — 8-40, 10-20, 12, 
13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
♦А вы любили когда-нибудь?» 
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20.
17, 118-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники — «Дорога мечты» — 
9. 11-25. 13-50. 15-15, 18-45,
20- 05. 21-25. «Тысяча журав
лей», «Реюньон — остров нрео- 
лов» — 10-20, 12-45, 14-10,
16-35..17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Сойти на берёг» — 8-40

12- 10, 13-55, 16, 17-45, 19-30.
21- 15. «А вы любили когда-
нибудь?» — 8-50. 10-20. 11-50,
13- 20, 14-50, 16-20. 17-50, 19-20. 
20-50. Для детей — «Чиполли- 
но» — 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Сангам» (две серии) — 9,

12, 15, 18-10, 21-05. «Всадник 
без головы» — 8-35, 12-25,
14- 20. 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Для детей — «Путешествие за 
улыбку» — 10-30. '

«ПИОНЕР»
«Горы зовут» — 9. 10-40,

12-20, 14, 15-40. «Просчет в иг
ре» — 17-20. 19, 20-40.

«СИБИРЯК» , 
«Просчет в игре» —11. 12-40, 

14-20. 16, 17-40, 19-20, 21. Для 
детей — «Звездочка» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Веселый роман» — 17, 19,
21. Для детей — «Мой папа ка
питан» — 13. 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Анжелика — маркиза анге
лов», «Анжелина и король» —
17, 20. Для детей — «Война 
и мир* (вторая серия) — 15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Балтийцы» — 15, 17, 19, 21.

СРЕДА, 13 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Для школьников. «Гори

зонты спорта». 14.05. Новости. 
14.15. «О балете». 15.30. Кино
ленты прошлых лет. «Пышка». 
Художественный фильм по 
рассказу Ги де Мопассана. 
(«Мосфильм». 1934 г.). 16.40.
Чемпионат СССР по хоккею. 
ЦСКА — «Динамо» (Москва). 
2-й и 3-й периоды. Трансляция 
из Дворца спорта Центрально
го стадиона имени В. И. Лени
на.

ТОМСК
18.00. Для молодежи. «Если 

тебе комсомолец имя...».
МОСКВА

18.30. Эстрадный концерт. 
19.05. «Встречный план Брест
ской области — в действии». 
19.50. Премьера телевизионно
го многосерийного художест
венного фильма «Большая лю
бовь Бальзака». 5-я .серия. — 
«Встреча в Санкт-Петербурге».

ТОМСК
20.45. Новости.

МОСКВА
20.55. Концерт творческой 

молодежи социалистических 
стран. 23.00. «Время». Инфор
мационная программа. 23.30— 
01.45. Чемпионат СССР по хок
кею. «Спартак» — «Крылья 
Советов», Трансляция из Двор
ца спорта Центрального ста
диона имени В. И. Ленина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Пятилетка. Год 4-й». 
«Слово рабочего». Выступает 
револьверщик завода режущих 
инструментов А. П. Тихонов. 
20.20. Документальный фильм 
«Передвижники». 20.45. Ново
сти. 20.55—22.05. Художест
венный фильм. «Мертвый се
зон». 1-я серия. («Мосфильм». 
1968 г.).

Р А д а о
СРЕДА, 13 февраля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Легкая музыка. 
7:50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.10. Моло
дежные песни. 9.30. «Смена». 
Радиопрограмма для молодежи. 
«Если тебе комсомолец имя — 
имя крепи делами своими». 
Репортаж с областной комсо
мольской конференции. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
«Смена». Повторение утреннего 
выпуска.

Химический факультет 
Томского госуниверситета 
объявляет, что 17 февраля 
1974 года, в 10 часов утра, 
в главном корпусе универси
тета состоится городская хи
мическая олимпиада школь
ников 8— 10-х классов.

Томскому драматическому 
театру на постоянную рабо
ту требуются уполномочен
ные по продаже театральных 
билетов, заведующая билет
ным столом.

Обращаться в часы заня
тий.

Томской областной филар
монии требуются уполномо
ченные по распространению 
билетов, кассиры, заведую
щий хозяйством.

Обращаться по адресу: 
634050, г. Томск, ул. Гага
рина; 2, телефоны №.№ 
2-44-87, 2-55-04.

Объединению «Томск- 
стройматериалы» требуют
ся: слесари- ремонтники обо
рудования силикатного и 
красного кирпича (оклад 
160— 180 руб.), электро
сварщики ручной сварки 
(оклад 160— 180 руб.).

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. им. Ленина, 
151-а, бюро по трудоуст
ройству.

Техническое училище 
№ 7 объявляет дополнитель
ный набор учащихся для 
подготовки по специально
стям: обмотчики электриче
ских машин (с образованием 
8 классов), контролеры 
ОТК и испытатели электри
ческих машин (с образова
нием 10 классов). Остро 
нуждающимся предостав
ляется общежитие.

Адрес: 634029, Томск, ул. 
Крылова, 27, телефон 
№  2-28-32.

Ресторану «Сибирь» на 
постоянную работу требуют
ся: бухгалтер, экспедитор, 
повара всех разрядов, мой
щицы посуды, уборщицы, 
рабочие по переноске гру
зов, кастелянша.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 91, к’ 
директору.

Партком железнодорож
ного узла, партийная и 
профсоюзная организации 
Томского вагонного депо и 
Ленинский райвоенкомат * с 
глубоким прискорбием изве
щают о смерти члена 
КПСС, участника Великой 
Отечественной войны

КАРЕВА
Федора Ивановича

и выражают глубокое со
болезнование семье покой
ного.

Вынос тела — 13 февра
ля, в 4 «часа дня, из квар
тиры покойного (пер. Пере
ездный, 7, кв. 28).
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